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Até o fim do ano, São Pedro terá
mais quatro áreas de lazer e esporte
Com o Governo do Estado, a administração municipal entregará campo de futebol society e quadra de basquete 3x3, com arquibancada e luz de LED

O município de São Pedro vai
ganhar, até o fim do mês, uma nova
infraestrutura que fortalecerá
ainda mais a vocação e a tradi-
ção da cidade como centro es-
portivo regional. Graças a um
convênio com o Governo de São
Paulo, por meio da Secretaria
Estadual de Esportes, será cons-

truída uma arena esportiva,
com um novo campo de futebol
society e uma quadra de basque-
te 3x3, equipados com iluminação
de LED e arquibancada. E ainda
há mais duas obras progra-
madas: a construção de um
skate park e de uma piscina
semiolímpica aquecida. A5

Divulgação

VIVA LEITE
Prefeito Thiago Silva e se-
cretário estadual Gilberto
Nascimento Filho, em So-
rocaba, assinando renova-
ção de convênio. A11

VEÍCULO ELÉTRICO
 Uso do veículo elétrico re-
presenta grande ganho
ambiental e vai cuidar
dos reciclados no Muni-
cípio de São Paulo. A3

Divulgação/Prefeitura Divulgação

Prefeitura abre concurso público para 10 GCMs
A Prefeitura de São Pedro vai

realizar concurso público para a
contratação de 10 GCMs (Guardas
Civis Municipais).  Uma das vagas
será exclusiva para o sexo femini-
no. As inscrições podem ser feitas
de 20 de dezembro a 7 de janeiro,
exclusivamente pela internet, na
página da empresa responsável

pelo concurso (planexcon.com.br )
e custam R$ 40. Os candidatos ins-
critos vão realizar prova objetiva,
com questões de múltipla escolha;
teste de aptidão física, aplicado aos
30 candidatos com melhor classi-
ficação na prova objetiva, avalia-
ção psicológica, pesquisa social,
aferição de saúde e curso intensivo

de formação específica .
DOCUMENTOS - Para se

candidatar é preciso ter ensino
médio completo, CNH categoria
AB, ser brasileiro nato ou natu-
ralizado, estar com direitos po-
líticos e obrigações eleitorais em
dia, quando do sexo masculino
estar em dia com as obrigações

milites,  possuir 18 anos com-
pletos, entre outras exigências.
O edital completo pode ser conferi-
do no site da Prefeitura de São Pedro
https://www.saopedro.sp.gov.br/
editais/edital_completo_gcm_15121637.pdf
ou na pagina da empresa res-
ponsável a partir do dia 16 de
dezembro.
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preocupam com o pra-
zer se este proporcio-
nar lucro. Visam ao
trabalho, ao dever. E,
portanto, às proibi-
ções, ao legalismo.

Convivi com pa-
rentes ativistas no
jogo-do-bicho: ban-
queiro, gerente de ban-
ca, vendedor. E apos-
tadores, quase todos
eles viciados. Por essa

verdadeira loucura, lembro-me de
que, em minha casa, dona Fina e
minha mãe logo se perguntavam
com o que uma e outra, à noite,
haviam sonhado. Pois o sonho é
um dos referenciais para se fazer
a aposta. E cada animal era vin-
culado àquilo com que se sonha-
va. Ou ao contrário: sonhar com
algo sempre havia um bicho para
explicar.

O mais famoso - àquela épo-
ca - era o veado, número 24. Ora,
se se sonhasse com alguém ou
algo efeminado, era quase certo
que iria dar o veado no fim da

tarde. As interpretações e os vín-
culos entre sonho e bichos eram
admiráveis. O cavalo, por exem-
plo, punha-se como um dos favo-
ritos nas interpretações que se
faziam. Se sonhava com alguma
herança, jogava-se no cavalo. E
as possibilidades eram diversas:
sonhar com cavalo preto, sorte no
jogo; com cavalo gordo, riqueza;
cavalo morto, morte de parente.

Um dos bichos também mui-
to considerado era o porco. So-
nhou com briga em família? Jo-
gue no porco. Matar porco, fartu-
ra; sonhar com porcos no chiquei-
ro, saúde. E o difamado urubu,
que chamamos de corvo? Sonhar
com corvo negro era esperar por
luto na família. Mas, fosse bran-
co o bichinho, o sonho previa
casamento. Quanto à coruja,
azar na certa.  Uma festa, pois,
do cotidiano. Mas - ai de mim!
- no bicho nunca joguei. Sem-
pre apostei em gente. E acertei
apenas algumas vezes.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Éóbvio não ter, o escri-
ba, nada  a ver com
isso. Mas nem todo o
óbvio é verdadeiro. Es-
crever, pois, que nada
tenho em relação ao
jogo-do-bicho seria
mentira descarada.
Era uma festa nacio-
nal. E implicava análi-
ses, interpretações,
questões fenomenológicas. À épo-
ca, os sonhos - tanto os dormindo
quanto em vigília - eram impor-
tantes. Para desvendá-los, consul-
tavam-se curandeiros, pais-de-
santo, benzedeiras. Lembremo-nos
das riquezas que Freud, Jung e
tantos outros descobriam nos so-
nhos alheios. Não sei se entendi-
am os seus próprios.

Havia, como sempre, os cha-
tos desejando fossem para o in-
ferno os jogadores. Mas fingiam
ignorar a formidável massa hu-
mana que "jogava no bicho". Proi-
bi-lo foi um puritanismo também
formidável de Getúlio Vargas, o
ditador de plantão. Ele, conside-
rado o "Pai dos Pobres", foi o "des-
mancha prazeres" dos mais hu-
mildes. Mais do que falso mora-
lismo, foi - no entender de muitos
- uma desumanidade. Pois rou-
bou, ao brasileiro, o seu direito ao
sonho, à esperança, às ilusões.
Para enfrentar a cruel realidade
do cotidiano, sonhar é preciso.

Aliás, todo moralismo é auto-
ritário, pretensão de - sem funda-
mentá-las - impor, à sociedade,
convicções próprias para interpre-
tar a realidade. A condenação ao
jogo é própria dessa verdadeira
doutrina moralista. Pois o jogo faz
parte da condição humana. Viver
é jogar. Algo, pois, que se justifica
por si mesmo, independendo do
resultado que virá. E não há como
esquecer que filósofos antigos -
como o fez Aristóteles - comparou
o caráter do jogo ao da felicidade e
à virtude. Que estas se justificam
também por si mesmas, não sen-
do necessárias, com sentido de
dever, como o trabalho.

Estudar a natureza do jogo,
refletir sobre a sua função até
mesmo biológica e estética sobre
o ser humano - eis uma aventura
desafiadora.  Enfim, a finalidade
do jogo - qualquer jogo - é o pra-
zer. E como disso duvidar ao se
ver e apreciar os chamados jogos
infantis? Mas sociedades materi-
alistas, de desempenho, apenas se

Festa do jogo-do-bicho
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O ano inteiro, estamos
sempre na luta

Professora Bebel

Para professores,
estudantes, pais, traba-
lhadores, lideranças
populares e todos os que
lutam por educação pública
de qualidade e pelos direi-
tos da população, o ano
termina com luta, como
sempre. Em janeiro de
2023 tivemos a imensa
alegria de termos o nosso
querido presidente Lula de volta ao
Palácio do Planalto, mas também vi-
vemos a frustração de ver tomar posse
como governador do Estado de São
Paulo o bolsonarista Tarcísio de Frei-
tas, porque a maioria do eleitorado paulis-
ta não entendeu a importância de ter-
mos o professor Fernando Haddad à
frente do Governo do Estado.

Todos nós já estamos pagan-
do o preço dessa escolha. Enquan-
to o presidente Lula reafirma a edu-
cação como prioridade, ao lado do
meio-ambiente, moradia, salário,
emprego, direitos trabalhistas e
sociais, entre outros pontos impor-
tantes, Tarcísio de Freitas e seu se-
cretário da Educação, Renato Fe-
der, tomaram muitas medidas con-
tra a principal política pública para
assegurar o futuro dos brasileiros
e da nação. Não fosse a nossa re-
sistência, da APEOESP, das enti-
dades estudantis, dos movimentos
sociais e também a atuação do nos-
so mandato popular, a situação da
educação pública no nosso estado
poderia estar ainda pior.

Fechamos o ano com a recusa
da Secretaria da Educação em prorro-
gar contratos de mais de 40 mil profes-
sores temporários (categoria O), mas
conseguimos evitar um problema ain-
da mais terrível, que seria o desli-
gamento de 61 professores tempo-
rários cujo contrato está plenamen-
te em vigor. Era isso que pretendia
fazer a SEDUC. Seriam mais de 100
professores desempregados, que
teriam que cumprir quarentena
para retornarem à rede.

No final, graças a gestões que
fizemos junto ao governo, todos os
professores da categoria O partici-
pam da atribuição de aulas inicial
e têm chances de iniciar o ano leti-
vo ministrando suas aulas. Tive-
mos também a grande vitória de,
finalmente, ser alterada a Lei Com-
plementar 1374/2022, passando as
Atividades Pedagógicas Diversifi-
cadas (espaço de tempo para leitura,
formulação e correção de provas e
trabalhos e outras atividades) a se-
rem cumpridas em local de livre es-
colha e não obrigatoriamente dentro
da escola. O professor que se atrasa
alguns minutos também deixa de
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ter descontado o dia in-
teiro de trabalho, mas
apenas o atraso. Ante-
riormente, havíamos
conseguido vencer a ba-
talha para evitar que
a educação pública
paulista ficasse fora
do Plano Nacional do
Livro Didático, assim
como, pontualmente,
evitamos que outras me-
didas prejudiciais fos-

sem implementadas.
No entanto, a grande ameaça

ainda paira no ar: o governo de
Tarcísio de Freitas quer cortar R$
10 bilhões da educação, ou seja,
reduzir de 30% para 25% a dota-
ção orçamentária para o setor.

Consegui, com apoio de professo-
res, pais e estudantes, adiar essa
discussão para o próximo ano na
ALESP, mas precisamos da ajuda
de toda a sociedade para que a PEC
9/2023 não seja aprovada. Procu-
re as subsedes da APEOESP para
assinar nossa PEC de iniciativa
popular para manter a dotação de
30% para a Educação. Ajude a co-
letar mais assinaturas. Precisamos
de 300 adesões de eleitores para
que a proposta possa tramitar.

A cada dia, assistimos o presi-
dente Lula correr mundo e realizar
uma série de atividades para promo-
ver o desenvolvimento do país e for-
talecer os serviços públicos. Em São
Paulo, Tarcísio promove a privatiza-
ção da SABESP, com a promessa de
reduzir as tarifas e ampliar o sanea-
mento básico. Apenas uma semana
após a ALESP - em sessão tumultua-
da e proibição da presença do público
- autorizar a privatização, o governa-
dor anuncia aumento de tarifas!

Teremos muita luta no ano
que se aproxima, entre elas uma
que é prioritária para mim: temos
que conquistar corações e mentes
no Governo Federal, a começar pelo
presidente Lula, para que Piracica-
ba tenha uma universidade fede-
ral no desativado campus Taqua-
ral da Unimep. Estou de corpo e
alma nessa luta em prol da nossa
juventude e do desenvolvimento de
Piracicaba e região. Posso contar
com o seu apoio?

Professora Bebel, depu-
tada estadual e segunda
presidenta da Apeoesp
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Nossa Senhora do Ó
Entramos no Tem-

po do Ad-vento, isto é,
da preparação para a
chegada do Menino Je-
sus. Vivemos na expeta-
tiva deste milagre espan-
toso de Deus se fazer ho-
mem, de nascer de uma
mulher.

Hoje as pessoas
têm dificuldade em
crer em milagres, mas
esquecem que as três religiões mo-
noteístas giram em torno da vin-
da do Messias - do Mádi, no isla-
mismo -, portanto da vinda de Cris-
to, Khristós, em grego. O que é uma
cura miraculosa diante da transfor-
mação da onipotência em fragilida-
de, da imortalidade em morte, do
sublime em sacrifício?

Na minha infância esses dias
eram marcados pela construção
do presépio, que iniciava um tem-
po de esperança, a esperança que
uma criança tem em dias especi-
ais. Hoje nossa esperança se
transforma em ansiedade imedi-
ata pela paz, pela vitória do Amor
sobre a guerra, a destruição, as
doenças. Mas seu significado
profundo é a radical transforma-

ção de um mundo per-
dido, finito com a mor-
te, naquele descrito no
fim do Credo: o da res-
surreição da carne e da
vida eterna.

É o tempo do Ó. Ó
das antífonas que se-
rão cantadas na últi-
ma semana antes do
Natal, e que começam
com a saudação - Ó

Sapientia, Ó Adonai, Ó Radix Jes-
se, Ó Clavis David, Ó Oriens, Ó Rex
Gentium, Ó Emmanuel - a Cristo,
e terminam com a súplica - Veni,
Vinde - pela salvação, por Sua sal-
vação. Essa interjeição está em seu
lugar mais adequado quando usa-
do como vocativo para Nossa Se-
nhora, Nossa Senhora do Ó, Nos-
sa Senhora da Expectação, o Ó de-
senhado por seu ventre pleno de
salvação, do Menino Jesus. É uma
devoção antiga, saiu de moda com
a (feliz) queda dos riscos da ma-
ternidade, mas em que a grande-
za da figura materna se realiza em
plenitude, saudada primeiro por
Isabel quando da Visitação com
as palavras que repetimos na Ave
Maria: "Bendita és tu entre as mu-

lheres e bendito é o fruto do vosso
ventre!"

É curiosa a história dessa
evocação. No Décimo Concílio de
Toledo, em 616, se decidiu que a Anun-
ciação seria comemorada a 18 de de-
zembro e, pouco depois, Santo Idel-
fonso determinou que a festa se cha-
masse da Expectação do Parto da Be-
atíssima Virgem Maria. Daí a evoca-
ção da Senhora da Expectação como
do Ó; mas, como é o dia em que come-
çam as "Antífonas do Ó", "do Ó" fi-
cou no imaginário popular português
e assim foi trazido para Olinda por
Duarte Coelho. Mas o Padre Vieira
explicava a interpretação popular: "O
título da Festa é a Expectação do
parto, e desejos da mesma Senho-
ra debaixo do nome do Ó. E por-
que o O é um círculo, e o ventre
virginal outro círculo, o que pre-
tendo mostrar em um, e outro é

que assim como o círculo do ven-
tre virginal na conceição do Ver-
bo foi um O, que compreendeu o
imenso, assim o O dos desejos
da Senhora na Expectação do
parto foi outro imenso círculo,
que compreendeu o Eterno."

Vieira usa a explicação que
tira de Hermes Trimegisto, como
Montaigne: "Imensidade é uma
extensão sem limite, cujo centro
está em toda parte, e a circunfe-
rência em nenhuma parte." A
mente geométrica de Pascal bus-
ca em Santo Agostinho a palavra
"círculo". O essencial é o vislum-
bre da dimensão, impossível de
ser compreendida pelo ser huma-
no, do milagre que é a presença
de Deus como Menino frágil, nas-
cido entre as palhas de um presé-
pio - isto é, um abrigo de ani-
mais -, entre pobres, adorado por
pastores sob o Gloria dos anjos.

Por isso, nesse tempo de es-
pera, vamos repetir o "Vinde sal-
var-nos, Senhor nosso Deus!"

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras
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José Renato Nalini

Recordar pessoas que
devem ser  lembradas,
seja qual for o moti-
vo, foi algo mais cul-
tivado em tempos
idos, do que hoje. Não
havia internet, não
havia redes sociais,
não havia esta requi-
sição imensa e a volú-
pia da celeridade.
Tudo para ontem, todas as ho-
ras do dia tomadas por compro-
missos, chamadas, whatsApps e
e-mails.

Aureliano Leite, paulista que
integrou a nossa Academia de Le-
tras, escreveu "Retratos a Pena -
Galeria de homens de minha ad-
miração", que dedicou à Faculda-
de de Direito de São Paulo, "o
maior laboratório de homens que
tem tido e há-de-ter o Brasil".

Começa com João Pedro da
Veiga Filho, da família dos se-
nadores Evaristos Ferreira da
Veiga. O senador do primeiro
império, foi o autor do Hino da
Independência. O segundo, elei-
to por Minas, foi quem denun-
ciou ao país, em 1864, a chacina
contra os brasileiros no Uruguai,
levado a efeito pelos "blancos".

Este Veiga Filho, que descen-
dia deles, tinha escritório de advo-
cacia, era lente da Academia de Di-
reito. Com ele, Aureliano Leite faria
exame de História Universal e His-
tória do Brasil. E não sabia nada!

Foi à procura do Mestre e,
contando suas infelicidades,
conseguiu dele que indicasse
dois pontos que cairiam na pro-
va. Assim conseguiu ingressar
no Largo de São Francisco.

O segundo perfil é
o de Pedro Lessa. Este
professor havia briga-
do com o governo Ro-
drigues Alves e, para es-
picaçá-lo, resolveu apro-
var com distinção todos
os primeiranistas.

Era o professor de
Filosofia do Direito,
erudito e severo. Aure-
liano Leite divagava
durante a aula, pois

não conseguia apreender a trans-
cendência do Mestre. Não soube
responder o que era imperativo ca-
tegórico. Passou a estudar com
afinco. Foi aprovado. Tornou-se
amigo do ex-aluno. Tal a admira-
ção de Aureliano pelo professor,
que Pedro Lessa poderia ser sinte-
tizado com algumas palavras:
"Probidade, talento, cultura, bra-
silianidade, diligência". Aurelia-
no explica que o certo é "brasilia-
nidade", pois "brasilidade" seria
como se se pudesse dizer "itali-
dade", lição de José Feliciano,
outro fundador da Academia
Paulista de Letras hoje olvidado.

Pedro Lessa foi para o Supre-
mo Tribunal Federal e para a Aca-
demia Brasileira de Letras. Ficou
decepcionado com a supressão de
sua cadeira na São Francisco. So-
freu também o golpe da Lei Orgâ-
nica de 5 de abril de 1911, obra do
ministro Rivadávia Correa. Mas
não se conteve e desabafou. Em
seus "Estudos de Filosofia do Di-
reito", publicados em 1912, escre-
veu: "O que imprime, o que pode
imprimir aos estudos jurídicos um
cunho científico, é a filosofia do
direito. Sem ela, a tarefa do juris-
ta se reduz a um esforço inferior
para interpretar e aplicar precei-

tos, de cujo verdadeiro e profun-
do sentido não lhe é dado compe-
netrar-se. Não pode haver sem ela
compreensão e amor da justiça,
nem legisladores que elaborem
sábias leis, juízes consagrados ao
culto inteligente e sincero do di-
reito, administradores realmente
empenhados em bem lhe execu-
tar as prescrições, advogados que
sobreponham o egoístico interes-
se do exercício da profissão à ele-
vada utilidade, ou melhor, à ne-
cessidade superior da conserva-
ção e do progresso da sociedade
pela exata observância das leis.
Faltando o conhecimento dos
princípios de direito, fica este
sendo mera arte, cujos preceitos
facilmente se desvirtuam na prá-
tica, aplicando-se ao talante das
conveniências individuais".

E continuou o Mestre Pedro
Lessa: "Em nenhum país mais do
que no Brasil, se acentua a neces-
sidade de atrair a atenção dos que
lidam com o direito, constituído e
constituendo, para os princípios,
para as verdades gerais, para as
leis fundamentais, que constituem
o supedâneo do direito, que lhe
explicam a razão de ser, revelam o
quid constante, permanente, inva-
riável, que se nota em meio das
transformações das normas jurí-
dicas e infundem a convicção da

necessidade absoluta da justiça.
Provavelmente, entre outras ra-
zões, por sermos uma nação ain-
da jovem, muito raros são os espí-
ritos que se ocupam com as teori-
as gerais do direito, tão desdenha-
das pelas inteligências frívolas,
que, sob color de só cuidarem de
assuntos práticos, e confundindo
fantasias e estéreis abstrações com
as teorias hauridas na observação
dos fatos, e necessárias para fe-
cundar e iluminar a prática, ta-
cham de teóricos os que tentam
aprofundar a compreensão das
leis pelo estudo dos princípios".

Vai adiante Pedro Lessa e fala
da "profusão de leis, irrefletida-
mente feitas ao sabor dos interes-
ses individuais do momento e sem
o complexo estudo das necessida-
des sociais, em que deviam ter seus
únicos alicerces; uma jurisprudên-
cia notável pela instabilidade, e
que já mereceu de um dos mais
ilustres civilistas pátrios a censu-
ra candente, mas em parte justifi-
cada, de ser 'o produto do instin-
to, cego à mercê de influências aci-
dentais e passageiras"; e a profis-
são do advogado, em geral tão
prostituída, que dificilmente se
encontrarão, fora dela, mais per-
niciosos inimigos do direito".

A leitura de um livro pu-
blicado há quase um século re-
produz algo que poderia se
aplicar aos nossos dias. É para
nos fazer pensar. Evoluiu en-
tre nós o ensino do direito?

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretá-
rio-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)
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Aldo Nunes

No meu artigo da
semana passada escre-
vi quase no seu final:
"Estamos a poucos dias
para comemorarmos o
Natal, data máxima da
cristandade (25 de de-
zembro, último mês do
ano 2023) em todo
mundo. Acho que de-
vemos respeitar essa
comemoração, como também o 1º
dia do mês de janeiro de 2024. Para
isso quero aguardar a próxima sema-
na e não antecipar possíveis aconteci-
mentos que possam entravar essa
data festiva tão importante para
meus leitores. Especialmente para
nós que habitamos abaixo da linha
do equador celeste e não conhece-
mos o suficiente da sabedoria so-
bre a história humana".

Neste artigo de hoje, com base
nos artigos divulgados pelas TVs e
jornais tradicionais desta semana
que ora finda neste sábado (16/12/
2023), o conhecido "sabá" (o séti-
mo dia da semana que, segundo os
árabes, habitantes da Arábia, lá no
hemisfério Norte), que nos dicio-
nários respeitáveis da nossa língua
o definem também como: "dia de
descanso religioso entre os judeus
e os adeptos de algumas seitas pro-
testantes". Lembro que o Natal e o
Ano Novo, são duas datas come-
morativas que foram estabelecidas
por "convenção (costume admiti-
do nas relações sociais)" que, por
sua vez é aceita e praticada em todo
o mundo pelos seres humanos. Eu
como curioso sobre astrologia e as-
tronomia, sei muito bem a diferen-
ça entre tempo (como medida con-
vencional) e meteorologia (ciência
dos fenômenos atmosféricos que
estuda as causas das variações do
tempo e procura predizê-las). Con-
cordo mais com a astrologia que é

mais antiga e, portan-
to, mais vivenciada. O
poderio de Salomão, o
terceiro rei de Israel,
que foi internacional-
mente reverenciado
pela sua excepcional in-
teligência e senso de
justiça, que viveu lá por
volta do século X a.C. é
um exemplo de que des-
de os tempos remotos an-
teriores a Cristo, a astro-

logia já existia e os seus Magos, que já
dominavam as quatro estações cli-
máticas: primavera, verão, inver-
no e outono, para o plantio do solo
para boas colheitas e, antever os
anos de boas colheitas e estocan-
do-as, para que não faltassem nos
anos vindouros.

Hoje essas previsões devem ser
observadas pela Defesa Civil dos
nossos municípios que, para tal,
necessitam de gente capacitada e
pronta para atuarem nos casos de
emergências em benefício da popu-
lação municipal, especialmente nos
casos que digam respeito a segu-
rança contra eventos climatológi-
cos, de saúde e de socorro que pos-
sam afetar a população do seu
município, seja na área urbana ou
rural. Infelizmente não é o que está
acontecendo em nossa região. Bas-
ta andarmos pelos nossos municí-
pios e vamos constatar que naqueles
que não atingem mais de 50 mil habi-
tantes, o poder público municipal ain-
da não dispõe de sistemas de águas
e esgotos, de limpeza pública, de
escolas básicas e hospitais, sufici-
entes para atender sua população.

De há muito tempo, em meus
artigos, venho alertando os nossos
municípios lindeiros para uma pre-
ocupação com nossas águas potá-
veis, que se não forem bem protegi-
das e também estudadas, vamos
ficar sem água potável suficiente
para nos abastecer. A proliferação

de poços artesianos (aqueles em que
a água potável é buscada no lençol
subterrâneo e jorra naturalmente
para a superfície) sem necessidade
de bombas de sucção e, que preci-
sam de estudos especializados por
provocar erosões e afundamento
do subsolo sem que percebamos.
Daí, como exemplo: o que está
ocorrendo nas grandes cidades
e em especial em Maceió no es-
tado de Alagoas, onde a Defesa
Civil está trabalhando enormemen-
te para achar uma solução imedia-
ta para os habitantes dessa capital.
Infelizmente aqui para a nossa re-
gião, as minhas alertas nos meus
artigos não surtiram até então,
atenção necessária. Até quando te-
remos de aguardar, pelo menos,
uma manifestação das nossas au-
toridades municipais para confor-
to de seus habitantes?

Chamo a atenção, mais uma
vez, pela proliferação desses tipos
de poços ditos artesianos, que na
realidade não o são, pois aqui em
nossa região mais lindeira da nos-
sa Serra do Itaquerí (Itá = pedra,
rocha, penedo, rochedo. Por exten-
são, ferro, metal que era compara-
do à pedra e Quiri-quiri = nome do
gavião, usados pelos indígenas bra-
sileiros). Aclaro, ainda: nosso sopé
da Serra do Itaquerí, na geologia
foi um fundo de mar que posteri-
ormente foi soterrado há milhares
e milhares de anos, restando hoje
"cânions" (uma etimologia inglesa
aqui entronizada no nosso verná-
culo), o que nos força a pensar que
lá na Inglaterra ? acima da linha
do equador ?, seja ela igual ao nos-

so Brasil - abaixo da linha do equa-
dor. Ainda, aqui no Brasil estamos
muito atrasados nos conhecimen-
tos geológicos do nosso subsolo e,
perdendo nossos geólogos mais jo-
vens que estão se transferindo para
outros países por falta de apoio às
possibilidades de pesquisas junto a
outros povos, mais evoluídos na
geologia. As pessoas reagem de
acordo com às atitudes que tomam
em relação às outras pessoas e, essas
outras pessoas reagem da mesma for-
ma em relação elas. Procurem enten-
der essas pessoas! Elas somente estão
reagindo, segundo seus hábitos e cos-
tumes, esquecendo que todos temos
coração e não é possível que nele
não haja o verdadeiro amor.

Eu que muito me dedi-
quei e me dedico ao ramo hos-
pitalar e bem estar das pessoas, nele
muito aprendi in loco, desde os
meus 12 anos de idade, o bem que
nos faz ouvir das pessoas uma
palavra de conforto e agradeci-
mento: obrigado!

Realmente estamos passando
pela era da mudança. Estamos no
Terceiro Milênio e nós (os que já
passaram dos setenta anos) temos
que passar para as novas gerações
às experiências adquiridas pela
nossa vivência, afim de que elas
aprendam que muito ainda temos
que aprender com relação ao amor.

Até a próxima semana; o ve-
rão começa no dia 22 (sexta-feir) e
Mercúrio estará no coração do Sol
anunciando o solstício do nosso verão,
cujo dia solar aqui para nós é o mais
longo dia anual e propício para cuidar-
mos das nossas tarefas mais árduas e
trazendo senso de realidade.

______
Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, advo-
gado, Auditor Fiscal de Ren-
das do Governo do Estado de
São Paulo, aposentado. E-mail:
audusconsultoria@gmail.com
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Fim de semana em São Pedro
tem música, teatro e oficinas

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários,

01 suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,
sala para 2 ambientes com pequena varanda, cozinha america-

na com armários, área de serviço, garagem, elevador, área de
lazer completa na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv e
sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo, cozinha,

área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c. social,
varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo para
2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior: quarto,

banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,

R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 dorm. e 1 suíte) com armários ,
w.c. social,  sala para ambientes com varanda,  cozinha
americana, área de serviço, abrigo para 2 carros, amplo

quintal. R$ 550.000,00 (S.)

CASA NOVA PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista
panorâmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha ameri-

cana, área de serviço interna, área gourmet, pequeno quintal
(com opção de + 1 terreno murado), abrigo descoberto, plana,

sem escadas, excelente acabamento, energia solar.

CASA JD. PORANGABA: Abrigo para 2 carros, sala para 2
ambientes, 3 dorm. (1 suíte com sacada) ,  na parte inferior

1 cozinha grande, área de serviço e pequeno quintal. R$
520.000,00 (J. A.)

Casa jd. Porangaba: 2 dorm. (1 suíte com A/E), w.c. social,
sala de estar, varanda e sacada,  copa, cozinha, área de

serviço e quintal, abrigo para 3 carros. R$ 480.000,00 (M).

TERRENOS
Terreno Jd. California  –   274 m2 – R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga – 410,00 m2 (aclive) – R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 – R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CAL-

ÇADA)- R$ 130.000,00 (P.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 – ACLIVE – R

$ 120.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana –R$ 220.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:  5.000m2, casa semi nova com    2
dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala de estar,

copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina, pomar,
galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc. R$ 680.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 – R$ 200.000,00 – (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

Público aproveitou a programação do Encanto de Natal para assistir
ao cortejo natalino, além das atrações teatrais e musicais e das oficinas
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Coleta em de São Pedro
vai ter triciclo elétrico

A programação do Encanto de
Natal, preparada pela Prefeitura de
São Pedro, Acisp (Associação Co-
mercial e Industrial de São Pe-
dro), Kidi+ e Eccus, promoveu
uma programação natalina que
agitou o último fim de semana
da cidade, com apresentações
musicais, de dança, teatro e ofi-
cinas de doces e de enfeites.

No sábado pela manhã, às 9h,
o cortejo natalino da banda do
município de Mombuca encantou
os pedestres, motoristas e comerci-
antes da Veríssimo Prado. Regido
pelo maestro Caio Augusto da Sil-
va e na cadência da caixa, eles ca-
minharam pela principal rua do
comércio da cidade tocando mar-
chas e músicas natalinas. Acom-
panhado o jovem naipe de metais,
com trombone, trompete e tuba, o
bailarino, o duende, a rena, o sol-
dadinho, a estrela, a maestrina e o
mestre, dançando e contagiando o
público com muita animação.

Às 15h, no Museu Gustavo
Teixeira, crianças de 3 a 10 anos
participaram de uma deliciosa
oficina de confecção de doces.
Nas palmas das mãos, elas en-
rolaram uma deliciosa massa à
base de leite condensado, com
cores natalinas, até deixá-la em
formato de uma pequena bola. Em
seguida, salpicando confeitos

verdes e vermelhos, finalizaram
os brigadeiros natalinos.

Às 21h, em frente ao mu-
seu, a companhia de teatro "Os
En(cantadores)" apresentaram ao
público o espetáculo "Anjo Atrapa-
lhado", uma parceria da Coor-
denadoria de Cultura com o Cir-
cuito Cult SP 2023, do governo
do Estado. No domingo, às 15h,
também no Museu Gustavo Teixei-
ra, as crianças, orientadas pela pe-
dagoga Fernanda Sousa, aprende-
ram técnicas de montagem de en-
feites de feltro para árvores de Na-
tal feitas do papel de lã.

"Utilizamos uma técnica mon-
tessoriana, com o objetivo de trei-
nar a coordenação motora e a cria-
tividade das crianças no artesana-
to. E esses enfeites são pendurados
na parede e, assim, as crianças po-
dem mudar da forma como quise-
rem", disse a pedagoga, que tam-
bém é pós-graduada em Neuroci-
ência da Educação e especialista em
cursos de Educação Especial.

Por conta da forte chuva, a
apresentação do Coral Munici-
pal Dorothéa Bená Ghirotti, que
aconteceria às 21h, em frente ao
Museu Gustavo Teixeira, teve
de ser cancelada.

Uma ampla programação está
pronta para o Encanto de Natal,
que vai até dia 6 de janeiro.

Outro cortejo pelo Encanto de Natal Cortejo natalino faz parte das atividades

Criança que participou da oficina de doces e enfeites
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Educação forma 25 alunos em curso
Já imaginou um game que tem

locais muito conhecidos da cidade
como o portal de entrada, a Biblio-
teca Gustavo Teixeira, totens de
turismo localizados na entrada,
ponto de ônibus e outros símbolos
característicos de São Pedro na tela
do computador?

Mais do que imaginar, os alu-
nos do curso de design de games
da Secretaria Municipal de Educa-
ção criaram e desenvolveram este
jogo. No encerramento das ativi-
dades do ano, na segunda-feira, 11,
os 25 alunos participantes e o pro-
fessor Jonas Onofre falaram da
experiência na solenidade que teve
a participação do prefeito Thiago
Silva, da secretária de Educação,
Samanta Bontorim , dos pais e dos
estudantes, todos da rede munici-
pal de ensino.

"Após a pandemia, a tecnolo-
gia ganhou uma importância ain-
da maior. As cidades que não esta-
vam preparadas sofreram as con-
sequências. São Pedro estava estru-
turada e vem, ao longo dos anos,
oferecendo oportunidades como
esta aos alunos", destacou o pre-
feito Thiago Silva.

Além das aulas de design de
games, oferecidas a 2 turmas uma
vez por semana  por um período de
2 horas cada, a Secretaria de Edu-
cação ofertou cursos gratuitos de
impressora 3D, aulas de robótica,
em parceria com o Sesi,  e faz uso
de lousas digitais, ferramenta que
permite o uso de tecnologia como
importante auxílio nas didáticas de
aprendizagem.

"Fico muito feliz em ver nos-
sos alunos aproveitando as opor-
tunidades que oferecemos nestes
cursos que acontecem no contra-
turno escolar. A proposta é desen-
volver o letramento digital. É im-
portante a proximidade com este
universo", pontuou a secretária de

Educação, Samanta Bontorim.
Professor com experiência na

área de tecnologia, Jonas Onofre
destacou o comprometimento e res-
ponsabilidade dos alunos . "Foram
desenvolvidos muitos conteúdos
diferentes. Em 8 meses, as ativida-
des focaram a prática e houve pou-
quíssimas desistências", afirmou.

Morador de São Pedro duran-
te 20 anos, Onofre disse também
estar feliz por voltar a cidade para
trazer conhecimento. "Não tem di-
nheiro que pague esta sensação".

Outro ponto destacado pelo
professor é a abrangência do
curso, que trabalha temas além do
design de games, como comunica-
ção interpessoal, trabalho em equi-
pe, proatividade, liderança, com-
prometimento e responsabilida-
de, pensamento crítico, resolução
de problemas, raciocínio lógico e
ferramentas renomadas no
mercado, entre outros.

No período do curso, os estu-
dantes desenvolveram mais de 150
objetos 3D, mais de 10 mapas de
ambientação e mais de 25 estrutu-
ras de programação. O fato de cri-
arem, no computador, objetos que
fazem parte do cotidiano, geram
um sentimento de pertencimento.

Além dos games, os alunos
desenvolveram um jogo de tabu-
leiro e fizeram maquetes do pro-
grama Planta Popular, projeto ofe-
recido pela Prefeitura de São Pe-
dro para construções de até 69.54
metros quadrados.

Nas aulas, eles usaram plata-
formas como Unreal Engine, Blen-
der e Gimp, algumas usadas na
produção dos mais populares ga-
mes, como o Fortnite e até na pro-
dução de cinema. O Brasil é o
segundo maior mercado de ga-
mes da América Latina e o de-
signer de games está na lista de
profissões bem remuneradas.

MODELAGEM EM ALTA
- A modelagem 3D, recurso que cria
ambientes com alto nível de reali-
dade, foi uma das ações preferidas
dos alunos que fizeram o curso. Tema
preferido de Clara Teixeira Marques,
de 10 anos, estudante da Emeb Joa-
quim Norberto de Toledo, a prática fez
a estudante pensar a continuar a
estudar o tema. "Achei interessan-
te para o meu futuro", disse.

Guilherme Bueno de Lima,
de 13 anos, aluno da Emeb Ab-
dala Rahal Farhat Neto, gostou
de modelar objetos da praça
Gustavo Teixeira. "Quero con-
tinuar, valeu muito", disse.

Aluno da Emeb Gustavo Tei-
xeira, Ricardo Vidotti, de 15 anos,
pensa até em seguir profissional-
mente na área de design de games.
"Quero fazer mais coisas para me
desenvolver nesta área", disse.

NA PRÁTICA - Na soleni-
dade de encerramento e entre-
ga dos certificados, o prefeito
Thiago Silva pode jogar e se diver-
tir com os projetos criados pelos es-
tudantes no decorrer do curso. Na
tela do computador, ele viu um
pedacinho de sua terra natal se
tornar o primeiro passo destes
jovens são-pedrenses rumo a
esse mercado promissor.

Estudantes receberam o certificado na Secretaria de Educação

O aluno Guilherme Lima e o professor Jonas Onofre

Daniel Machado/Prefeitura de São Pedro

A partir da próxima semana,
a coleta seletiva de São Pedro vai
contar com uma grande transfor-
mação ambiental e urbana: o uso
de triciclos elétricos. A iniciativa
pioneira é fruto da colaboração
entre a Cooperativa Ecosolidar, res-
ponsável pelos serviços de coleta
seletiva domiciliar e a Prefeitura de
São Pedro, via Coordenadoria de
Meio Ambiente.

O principal diferencial do uso
do triciclo elétrico está na sua fon-
te de energia: painéis solares inte-
grados, tornando-os uma opção
ambientalmente sustentável. En-
quanto o modelo convencional de
coleta pode emitir mais de 1kg de
CO2 a cada quilômetro rodado pelo
caminhão a diesel, os triciclos mo-
vidos a energia renovável garan-
tem eficiência ecológica. Com esta
inovação, projeta-se uma redução
significativa de 35 toneladas de
CO2 emitidas anualmente.

Além do benefício ambiental,
há um impacto financeiro positi-
vo: a instalação dos painéis solares
nos veículos permite a geração de
energia sem custos extras durante
a operação, uma vez que são au-
tossuficientes.

A coleta com o uso do triciclo
vai começar pelos bairros Jardim

Itaquerê, Jardim Serrano, Jardim
Holiday, Jardim Buriti e Vila Olin-
da, Pallu, Santa Cruz e Centro.

A meta é estender esse novo
sistema a todos os setores da cida-
de, substituindo gradualmente o
uso de caminhões. Inicialmente se-
lecionados por sua localização cen-
tral e volume de tráfego, os bairros
escolhidos para o lançamento vi-
sam, além de melhorar a eficiência
da coleta, otimizar o tráfego nos
dias de recolha.

Para apresentar essa inovação
à comunidade, os triciclos vão es-
tar em exposição na Praça Santa
Cruz neste sábado, 16.

HÁ VAGAS - Outra boa notí-
cia é que a empresa vai receber cur-
rículos para contratar operadores.
As vagas disponíveis são para cole-
tor de material reciclável, selecio-
nador de material reciclável, ope-
rador de prensa de recicláveis e
motociclista de triciclo.

Os interessados nas vagas po-
dem entrar em contato com a em-
presa pelo número 19 99179-4703.

A iniciativa é um passo signi-
ficativo para uma São Pedro mais
sustentável, mostrando como a
inovação e a colaboração podem
transformar positivamente as co-
munidades e o meio ambiente.
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Hotel Fazenda Fonte Colina
Verde tem atração especial
de lazer e gastronomia
Em São Pedro, hotel Colina Verde está com várias atrações especiais durante
as férias de janeiro e também cortesia para duas crianças até 12 anos
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Águas antecipa
pagamento do 13°
salários aos servidores

As férias de verão tão aguar-
dadas estão chegando e com elas
a vontade de descansar e recome-
çar com novas energias. Em janeiro
é hora de pegar a criançada e escolher
um destino onde a família inteira vai
ter a oportunidade de relaxar e se di-
vertir. E nada de deixar o pet sozi-
nho, no Colina Verde os bichinhos
de estimação são muito bem vin-
dos. O hotel é pet friendly.

O Hotel Fazenda Fonte Coli-
na Verde em São Pedro, a apenas
180 km da capital paulista, é o
destino ideal para as férias de verão.
O hotel caprichou na programação
de lazer com uma série de atrações e
atividades para todas as idades. Dia-
riamente, a equipe de recreação está
preparada das 9h às 23h para não
deixar ninguém parado, principal-
mente crianças e adolescentes.

Agora em janeiro, os desta-
ques da programação são: visita
guiada a fazendinha, onde os hós-
pedes irão alimentar os animais,
escovar os pôneis e cavalos, colo-
car feno nas baias e piquetes, lim-
par a casinha dos porquinhos da
índia e do coelho, entre outras ati-
vidades rurais. Tem também pas-
seio de trenzinho, a cavalo, pesca-
ria, torneios, acampamento, pique-
nique e show de mágica. Além de
tudo isso, na última semana de
janeiro, o hotel irá receber o icôni-
co jogador de futebol Biro-Biro que
vai promover com os hóspedes
uma "Clinica de Futebol".

Os adultos não foram esqueci-
dos pela equipe de lazer que preparou
diversas atividades interessantes na
piscina, caminhadas nas trilhas den-
tro do hotel, muita musica ao vivo de
ótima qualidade, além do show de
stand up comedy. A programação
gastronômica também está uma
delícia com vários jantares temá-
ticos como alemão, country, ára-
be, caipira, entre outros.

Tarifas de Janeiro: Nas féri-
as de janeiro, o Colina Verde está
com um presentão para os pais:
duas crianças até 12 anos têm
cortesia. Durante a semana (mínimo
de duas diárias), o Colina Verde está
com diárias a partir de R$ 1.100,00 o
casal. Já o pacote de fim de semana,
sexta a domingo, está com preços a
partir de R$ 2.380,00 o casal. As diá-
rias incluem café da manhã, almoço,

chá da tarde e jantar. O hotel é pet frien-
dly, ou seja, aceita animais de pequeno
porte até 15 kg. Informações e reservas:
(19) 3481 9999 / (19) 99839 0071
(WhatsApp) ou pela internet
www.hotelcolinaverde.com.br

O Colina Verde: A infraestru-
tura do Hotel Fonte Colina Verde é
perfeita para famílias. Conta com
200 mil m² de área verde com bos-
ques, trilhas e nascentes, parque
aquático com 10 piscinas, sendo 4
cobertas e aquecidas, campo de fu-
tebol, vôlei de areia, quadra de tê-
nis, espaço fitness, lago para pesca,
playground, salão de jogos e brin-
quedoteca. Dentro do hotel há uma
fazendinha com animais de peque-
no porte, vacas e cavalos para mon-
taria. A hospedagem é feita em 153
apartamentos de 30m² a 50m² (luxo,
superior e standard) com varanda, ar
condicionado, TV LCD com canais a
cabo e via satélite, frigobar, cofre,
secador e wi-fi. Alguns apartamen-
tos possuem vista panorâmica.

O Hotel Fazenda Fonte Colina Verde caprichou na programação de lazer com uma série de
atrações e atividades para todas as idades

Divulgação

O prefeito de Águas de São
Pedro, João Victor Barboza,
adiantou para esta quarta-fei-
ra (13) o pagamento da segun-
da parcela do 13° salário aos
servidores públicos. O dinheiro
foi depositado logo pela manhã
na conta dos funcionários efe-
tivos e comissionados. O adianta-
mento era uma promessa do Exe-
cutivo. "Mesmo em um ano difícil

e ainda muito prejudicado pelos
efeitos de uma economia em recu-
peração e também na redução de
arrecadação, a prefeitura tem man-
tido um cronograma especial com
o funcionalismo e honrando com
aquilo que é de direito dos servido-
res. É nosso dever agir com plane-
jamento e austeridade para que
todas as metas traçadas sejam
cumpridas", disse o prefeito.
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Até o fim do ano, São
Pedro terá mais quatro
áreas de lazer e esporte
Com o Governo do Estado, a administração municipal entregará campo
de futebol society e quadra de basquete 3x3, com arquibancada e luz de LED

Skate Park é um detalhe à parte das obras que serão entre-
gues até o fim do ano

Quadra iluminada está no conjunto de esportes e lazer até de-
zembro deste ano

Divulgação

O município de São Pedro
vai ganhar, até o fim do mês,
uma nova infraestrutura que
fortalecerá ainda mais a voca-
ção e a tradição da cidade como
centro esportivo regional. Gra-
ças a um convênio com o Go-
verno de São Paulo, por meio da
Secretaria Estadual de Esportes,
será construída uma arena es-
portiva, com um novo campo de
futebol society e uma quadra de
basquete 3x3, equipados com
iluminação de LED e arquiban-
cada. E ainda há mais duas
obras programadas: a constru-
ção de um skate park e de uma
piscina semiolímpica aquecida.

São ações que favorecem
também as áreas de turismo e
da saúde, já que a prática es-
portiva é um sinônimo de me-
lhora da qualidade de vida.

A arena será inaugurada
no "Complexo Turístico, Espor-
tivo e Cultural Paulo Passos",
que integra o "Ginásio de Espor-
tes Antônio Carlos Siloto Filho",
o Bordadão; o "Parque Hípico
Itagiba Leite Filho" e o "Centro
de Convenções Jacintho José
Fávaro", na avenida Paschoal
Antonelli.  Em contrapartida, a
Prefeitura de São Pedro precisa
apenas entregar a estrutura
base, cuja construção já foi ini-
ciada, além de disponibilizar os
serviços de abastecimento de
água e de energia elétrica.

As "Areninhas Esportivas",
como são chamadas, integram as

modalidades de futebol society e de
basquete 3x3, com arquibancada e
iluminação de LED, e fazem parte
de um projeto do governo do Esta-
do implantado em diversos muni-
cípios. Por serem de rápida implan-
tação, as quadras serão entregues
em São Pedro até o final de 2023.
Tudo com titularidade do municí-
pio e uma metragem superior a mil
metros quadrados.

Outra boa novidade que em
breve movimentará São Pedro,
e em especial os skatistas da ci-
dade, é o Skate Park. Viabiliza-
do também graças a um convê-
nio com o Governo de São Pau-
lo, a pista de skate será cons-
truída no "Complexo Turístico,
Esportivo e Cultural Paulo Pas-
sos", ao lado do Bordadão. O
Skate Park consiste numa pis-
ta de 375 metros quadrados,
com rampa de 45 graus, ram-
pas quarters com 4,8 e 6 me-
t r o s ,  r a m p a  j u m p  r a m p  e
rampa spine. O investimento
nestas duas obras é de apro-
ximadamente R$ 500 mil.

De acordo com o secretário de
Governo e coordenador de Espor-
tes e Lazer, Claudinei Arruda, es-
sas novas conquistas fortalecem
ainda mais o esporte são-pedrense
e são frutos colhidos a partir da
boa parceria estabelecida com o
Governo de São Paulo e com a Se-
cretaria Estadual de Esportes.

"Além do governador Tar-
císio de Freitas, fica toda nossa
gratidão à secretária de Estado

de Esportes, Coronel Helena
Reis que, representada pelo
Chefe de Gabinete, Estevan Ro-
drigues da Silva, se fez presente
e prestigiou os nossos  Mini Jo-
gos Regionais no último mês de
setembro", elogiou o secretário.

PISCINA SEMI-OLÍM-
PICA AQUECIDA - A parce-
ria da administração municipal
com o Governo de São Paulo
para ampliar a prática de ativi-
dades de lazer e de esportes na

cidade também tem sido efeti-
vada a partir de convênio com
a Secretaria de Turismo de São
Paulo (Setur-SP).

Com recursos do Dadetur,
verba da Setur-SP especifica-
mente concedida às Estâncias
do Estado, será construída,
também no "Complexo Turís-
t ico ,  Esport ivo  e  Cul tura l
Paulo Passos", uma piscina
semiolímpica com sistema de
aquecimento da água.

Devemos buscarDevemos buscarDevemos buscarDevemos buscarDevemos buscar
maneiras demaneiras demaneiras demaneiras demaneiras de
reavivar oreavivar oreavivar oreavivar oreavivar o
verdadeiro espíritoverdadeiro espíritoverdadeiro espíritoverdadeiro espíritoverdadeiro espírito
do Natal todosdo Natal todosdo Natal todosdo Natal todosdo Natal todos
os dias do anoos dias do anoos dias do anoos dias do anoos dias do ano

Gregório José

Achegada do Na-
tal é ansiada por
 muitos, mar-

cando uma tradição
anual que transforma
nossas cidades em ver-
dadeiros espetáculos de
luzes e cores. À medida
que as decorações festi-
vas iluminam nossas ruas e casas,
também acendem a chama do con-
sumo, transformando os centros
urbanos em intensos polos de ati-
vidade comercial. No entanto, em
meio a esse frenesi de compras e
preparativos para as festas, é impe-
rativo pausar e refletir: onde mora
o sentimento fraterno que deveria
ser celebrado todos os dias do ano?

É inegável que o Natal, com
sua aura de solidariedade e ge-
nerosidade, proporciona um mo-
mento especial para reunir ami-
gos e familiares, trocar presen-
tes e compartilhar refeições fes-
tivas. Momento de deixarmos as
mágoas de lado e nos abraçar-
mos fraternalmente esperando e
ansiando por um novo ano cheio
de paz e fortalecimento de vín-
culos e amizades. No entanto, ao
mesmo tempo em que nos envol-
vemos nesse espírito festivo, é
crucial questionar se estamos
verdadeiramente incorporando
os valores fundamentais que
essa época do ano simboliza.

As luzes brilhantes e as can-
ções alegres muitas vezes obscure-
cem a realidade de que, para al-
guns, o Natal pode ser um período
desafiador. A desigualdade social
e econômica não tira férias duran-
te as festas, e muitos enfrentam
dificuldades que não podem ser
resolvidas com embrulhos decora-
tivos. Nesse contexto, é essencial
nos questionarmos sobre o impac-
to real de nossas celebrações e

como podemos estender
a mão para aqueles
que mais precisam.

Ao invés de nos
perdermos no frenesi
consumista, devemos
buscar maneiras de re-
avivar o verdadeiro es-
pírito do Natal todos os
365 dias do ano (366 no
bissexto). Isso implica

não apenas em trocar presentes
caros, mas em oferecer nosso tem-
po, compaixão e recursos àqueles
que estão passando por dificulda-
des. A solidariedade não deve ser
um acessório temporário, mas
sim uma prática constante que
permeia todos os dias do ano.

Devemos refletir  sobre
como reduzir o impacto ambi-
ental das festividades, optando
por práticas mais sustentáveis e
ter um consumo consciente que
não apenas beneficia o planeta,
mas também fortalece a mensa-
gem de responsabilidade e cuida-
do para com as gerações futuras.

Enquanto nos preparamos
para celebrar mais um Natal é
crucial lembrar que as luzes festi-
vas devem iluminar não apenas
nossas ruas, mas também nossos
corações. Que o verdadeiro espí-
rito fraterno perdure não apenas
durante as festividades, mas em
cada dia do ano, inspirando-nos
a construir um mundo mais com-
passivo e solidário para todos.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Além das luzes festivas, onde
mora o Espírito Natalino?
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BRUNA HELENA
- Sou cuidadora
de idoso há 12
anos,estou cur-

sando técnico de
enfermagem,

tenho curso auxiliar
de farmácia e estou

disponível para
plantões noturno e

acompanhante
hospitalar.(19)9-

9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com água
de nascente, córrego e energia na
porta. Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
VENDO sítio 2 alqueires (51.000
m2) em São Pedro, a 3 km da
cidade, água de nascente, cór-
rego e energia na porta. Regis-
trado com georreferenciamento.
R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 9999-88 701.
-------------------------------------------

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------

Prestamos serviços em
São Pedro e região portarias

seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

CONTRATA SE:
- OPERADOR DE EMPILHADEIRA

- EMBALADOR (A)
- AUXILIAR DE ESTOQUE

- JOVEM APRENDIZ (AREA DE PRODUÇÃO)

enviar currículo contratantc@gmail.com

Troco chácara por casa
em Águas de São Pedro

Valor: 500.000,00.
Fone: 19-99768-6812.

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área construí-
da,  cômodos grandes tratar :  (19)
9.9969.4150 com Gizele.
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FALECIMENTOS

SRA. ANGELITA APARECIDA
DE FREITAS faleceu no dia 05/
12 na cidade de Piracicaba,
aos 43 anos de idade e era
casada com o Sr. Celio Rober-
to Soares. Era filha do Sr. Luiz
Francisco Ramos de Freitas e
da Sra. Evanilda Aparecida
Zafani de Freitas. Deixa de-
mais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado para a ci-
dade de Santa Maria da Serra
e o seu sepultamento deu se
dia 06/12 saindo o féretro ás
13:00h do Velório Municipal de
Santa Maria da Serra seguin-
do para o Cemitério da mes-
ma localidade onde foi inuma-
da em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. GERCINO COELHO DE
MACEDO faleceu no dia 05/12
na cidade de Charqueada, aos
74 anos de idade, e era casa-
do com a Sra. Alzira Barbosa
de Souza, era filho da finada
Sra. Idalina Pereira
Borges.Deixa os filhos: Edson
de Macedo e Maria Aparecida
Macedo Viana. Deixa ainda
demais familiares.O seu sepul-
tamento deu se dia 06/12 sa-
indo o féretro ás 10:30 h do
Velório Municipal de Charque-
ada – Sala1 seguindo para o
Cemitério da mesma localida-
de onde foi inumado em jazigo
da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SR.ISMET YOUSUF JAMAL
MAHMUD faleceu no dia 08/
12 na cidade de São Pedro,
aos 72 anos de idade e era
casado com a Sra.Cicera Be-
zerra dos Santos Mahmud.Era
filho dos finados Sr.Mahmud
Ali e da Sra.Hajira Khatun.
Deixa filhos, netos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu se dia 09/12
saindo o féretro ás 16:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Parque São Pedro onde
foi inumado em jazigo da famí-
lia. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os
familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SRA. DIRCE OCANHA faleceu
no dia 09/12 na cidade de São
Pedro, aos 69 anos de idade e
era filha dos finados Sr. Jose
Ocanha e da Sra. Clair Argeu
Ocanha. Deixa filhos, netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de Pira-
cicaba e o seu sepultamento
deu se dia 10/12 saindo o fé-
retro ás 08:30h do Velório da
Sala -02 do Cemitério da Vila
Rezende, seguindo para o Ce-
mitério da mesma localidade
onde foi inumada em jazigo da
família. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

SRA. MARIA DE LOURDES
COSTA faleceu no dia 10/12 na
cidade de Piracicaba, aos 87
anos de idade e era viúva do
Sr. Manoel Alves Costa. Era
filha da finada Sra. Rita Maria

SRA. MARIA JOSE CUNTO fale-
ceu dia 06/12/2023, na cidade
de Aguas de São Pedro/SP, con-
tava 91 anos, filha dos finados
Sr. Domingos de Cunto e da Sra.
Beatriz Pascale de Cunto. Deixa
sobrinhos, demais familiares e
amigos. Cerimônia de Crema-
ção dia 09/12/2023 às 11h00 no
Crematório Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba. Procedimen-
tos de Cremação serão realiza-
dos posteriormente. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

SR. WILSON GOMES DE OLI-
VEIRA faleceu dia 07/12/2023,
na cidade de Piracicaba, conta-
va 74 anos, filho dos finados Sr.
Andrelino Gomes de Oliveira e
da Sra. Lenil Soares da Silva, era
casado com a Sra. Maria Lucia
de Lima; deixa os filhos: Everal-
do Gomes de Oliveira e Talis
Wilson Gomes de Oliveira. Dei-
xa demais familiares e amigos.
Sepultamento dia 08/12/2023
às 16h30, do Velório Memori-
al Bom Jesus de São Pedro/
SP, sala "01", para o Cemité-
rio Municipal da Saudade na
cidade de São Pedro/SP. À fa-

FALECIMENTOS

de Olanda.Deixa as filhas:
Maria de Jesus Costa e Maria
Elizabethe Costa.Deixa neta e
demais parentes. O seu corpo
foi transladado para a cidade
de São Pedro e o seu sepulta-
mento deu se dia 11/12 sain-
do o féretro ás 15:00 h do Ve-
lório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Parque São Pedro onde
foi inumada em jazigo da famí-
lia. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os fa-
miliares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SRA.LASARA JORGE DE
MORAES faleceu no dia 12/
12na cidade de Piracicaba aos
85 anos de idade e era filha
dos finados Sr.João Jorge de
Moraes e da Sra.Maria Jorge
de Moraes. Deixa a filha: Ma-
ria Cristina de Moraes. Deixa
neto, bisneto e demais paren-
tes. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de São Pe-
dro e o seu sepultamento deu
se ontem saindo o féretro ás
10:00 h do Velório Memorial
Bom Jesus –Sala 1 seguindo
para o Cemitério Parque São
Pedro onde foi inumada em
jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA.VERGINIA PACHECO
DA CONCEIÇÃO SILVA fale-
ceu no dia 12/12na cidade de
Piracicaba aos 76 anos de ida-
de e era viúva do Sr.Jose Gon-
çalves da Silva.Era filha dos fi-
nados Sr.Ernesto Pacheco e
da Sra.Julia Jacinto.Deixa os
filhos: Antonio, Odivaldo, Cleu-
za, Sergio e Denize.Deixa ne-
tos, bisnetos e demais paren-
tes. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de São Pe-
dro e o seu sepultamento deu
se dia 13/12 saindo o féretro
ás 15:00 h do Velório Memori-
al Bom Jesus –Sala 2 seguin-
do para o Cemitério Parque
São Pedro onde foi inumada
em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA.MARIA APARECIDA DE
CARVALHO ALVES faleceu no
dia 13/12 na cidade de Piraci-
caba aos 68 anos de idade e
era casada com o Sr.Pedro
Alves.Era filha do finado
Sr.Manoel Evangelista de Car-
valho Alves e da Sra.Celina dos
Santos Carvalho.Deixa os fi-
lhos: Silvana, Alessandro, Eli-
ane, Cristiane, Cassio (faleci-
do), Rosana (falecida) Deixa
netos,bisnetos e demais pa-
rentes. O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento
dar se dia 14/12 saindo o fé-
retro ás 10:00 h do Velório
Municipal de São Pedro –
Sala1 seguindo para o Ce-
mitério da mesma localida-
de onde foi inumada em ja-
zigo da família. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOVIANO RODRIGUES DA
SILVA faleceu dia 07/12/2023,
na cidade de São Pedro/SP,
contava 76 anos, filho dos fina-
dos Sr. Belmiro Rodrigues da
Silva e da Sra. Vitalina Caetano
da Silva. Deixa familiares e ami-
gos. Sepultamento dia 08/12/
2023, às 14h30 no Cemitério
Municipal da Saudade na ci-
dade de São Pedro/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ADELMO PEREIRA faleceu
dia 12/12/2023, na cidade de
São Pedro/SP, contava 71 anos,
filho dos finados Sr. Waldemar
Pereira e da Sra. Lidia Pereira,
era casado com Antonio Maglio
Neto. Deixa familiares e amigos.
Sepultamento dia 13/12/2023
às 13h30 do Velório Municipal
de São Pedro, para o Cemité-
rio Parque São Pedro na ci-
dade de São Pedro/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

Walter Naime

Ho!!! Ho!!! Ho!!!
Xisss… bum!!!
bum!!! bum!!!

Só posso comemorar
com um rojão de 10 re-
ais, depois de um co-
rajoso empreendedor
como Elon Musk ver
explodir mais uma vez
um de seus sonhos de 10 bilhões
de dólares. A Starship é uma das
maiores espaçonaves já constru-
ídas com a finalidade de explo-
rar a Lua, Marte e outros pla-
netas. Depois do meu rojão, ela-
borarei a minha crônica de um
dia após o outro marcados pela
alvorada e pelo pôr do sol.

Vivemos imersos em uma co-
reografia cósmica onde a sedu-
ção dos movimentos celestiais nos
envolve diariamente. O astro rei
que se ergue majestosamente a
cada manhã é o mesmo que se
despede com uma mescla de co-
res no horizonte ao anoitecer.

A alvorada qual uma dan-
çarina despertiva abre os braços
no firmamento e respira fundo,
convidando-nos a compartilhar
da promessa de um novo dia.

Em contrapartida, o sol
poente, ao esfregar os olhos,
gesto de quem anseia por des-
canso, pinta o céu com tons su-
aves e melancólicos e se coloca
debaixo do horizonte e conti-
nua a sua caminhada orbital.

Essa dualidade solar, o levan-
tar e o adormecer, entrelaça-se no
giro contínuo da Terra como uma
constante dança que permeia nos-
sa existência. A rotação da Terra,
quase despercebida em sua ha-
bitualidade, é a maestrina que
conduz êsse espetáculo celestial.

Numa visão imaginária, se
não houvesse essa dança cósmi-
ca, estaríamos "fritos infarina-
tos", perdendo a cadência que dá
ritmo à vida. Não é preciso ir lon-
ge para sentir esses efeitos, bas-
ta verificar essa forte onda de
calor que atinge o nosso país.

O sol, em sua regularida-
de, é o fiel protagonista que,
sem distinção, ilumina nos-

Essa dualidadeEssa dualidadeEssa dualidadeEssa dualidadeEssa dualidade
solar entrelaça-sesolar entrelaça-sesolar entrelaça-sesolar entrelaça-sesolar entrelaça-se
no giro contínuo dano giro contínuo dano giro contínuo dano giro contínuo dano giro contínuo da
TTTTTerra como umaerra como umaerra como umaerra como umaerra como uma
constante dançaconstante dançaconstante dançaconstante dançaconstante dança
que permeiaque permeiaque permeiaque permeiaque permeia
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sos dias e nos deixa
refrescar à noite.

Num momento de
abstração, com a sole-
nidade celestial, inseri-
mos uma analogia ao
chute de três dedos do
craque Revelino, que fez
girar a nossa bola-ter-
ra, indo marcar o gol da
vitória na imensidão.

A singularidade da nossa
existência, desta forma, é como
um jogo onde celebramos a
cada alvorecer um novo gol.

Ambos, o nascer e o pôr do
sol, desvelam uma beleza, cada
qual com significados relevantes.
A alvorada com o despertar es-
perançoso e o pôr do sol crepús-
culo qual poesia de despedida
adorna nossos dias com a pro-
messa de renovação constante.

O que observamos é que para
cada valente e corajoso Elon Musk
propõe em seus projetos são ne-
cessárias muitas confrontações a
fim de não se perder o ímpeto de
atingir resultados na direção dos
seus intêntos. Cada um desses ba-
luartes se dispõe a cair, levantar e
dar a volta por cima, a cair, levan-
tar e dar a volta por cima. Para
isso irrigam constantemente a "de-
terminação" com o espírito e for-
ças necessárias alimentando a es-
perança de um mundo melhor.

Um novo dia sempre é mar-
cado pela alvorada e por um pôr
do sol que é a marca dinâmica da
continuidade e nunca vai cessar,
participando da dança cósmica
que dá brilho às nossas vidas.

Ho!!! Ho!!! Ho!!!...Um Fe-
liz Natal e um Próspero Ano
Novo de 2024.

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

A alvorada e o pôr do sol
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Dívidas com a Prefeitura Municipal
podem gerar a penhora de imóvel
Prazo do Refis, que permite parcelamento dos débitos com Prefeitura
e Saaesp, termina no dia 21 de dezembro e não será prorrogado

A falta de pagamento de IPTU,
ISS e outros tributos municipais
pode gerar muitas dores de cabeça
aos contribuintes. A Prefeitura de
São Pedro está ajuizando, ou seja,
encaminhando estas cobranças
para a Justiça. Este registro de
cobrança torna-se um impediti-
vo para várias ações, como fi-
nanciamentos de imóveis, veí-
culos ou solicitações de emprés-
timos e em alguns casos, pode
gerar até mesmo a penhora do
imóvel, mesmo que seja o local em
que o contribuinte vive.

Para evitar este tipo de situa-
ção, os contribuintes tem até o dia
21 de dezembro para procurar o
Departamento de Tributação da
Prefeitura ou o Saaesp e aderir ao
Refis, programa de refinanciamen-
to que isenta os munícipes de 100%
dos juros e multas de dívidas até
31 de dezembro de 2022 e permite
parcelamento do total devido em
até 200 vezes para débitos com a
Prefeitura e em até 125 vezes para
débitos com o Saaesp.

Por conta da legislação elei-
toral, o benefício não poderá ser
oferecido em 2024.

Desde 16 de setembro, quan-
do começou a vigorar mais uma
fase do programa, contribuintes
negociaram aproximadamente R$
1,5 milhão em dívidas do IPTU, ISS
e outros tributos municipais.

Um dos exemplo de negocia-
ção é o de um contribuinte que op-
tou pelo Refis e fez o pagamento à
vista. O valor devido era de R$
13.570,27 pelos IPTUs não pagos
de 2013 a 2022. O desconto de
multa e juros, no valor de R$
4.744,57, baixou o valor da dívida
para R$ 10.182,73, ou seja o con-
tribuinte quitou as pendências com

o município com desconto de apro-
ximadamente 33%.

Para aderir ao programa, é
necessário entrar em contato com
o Departamento de Tributação da
Prefeitura, localizado na rua Va-
lentim Amaral, 748, de segunda a
sexta-feira, das 8h às 17h.  O con-
tato pode ser feito também pelo
WhatsApp 3481 9200, opção 15.

É necessário apresentar um
documento pessoal, comprovante
de endereço atualizado e, se o imó-
vel não estiver em nome da pessoa
que for solicitar o Refis, contrato
de compra e venda ou escritura.

Para o parcelamento com o
Saaesp, o atendimento acontece na

rua Malaquias Guerra, 37, de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às 17h.

As medidas foram estabeleci-
das por leis elaboradas pelo Execu-
tivo e aprovadas pela Câmara Mu-
nicipal. A legislação visa fornecer
uma importante ferramenta para
que pessoas físicas e jurídicas re-
gularizem suas situações financei-
ras em relação aos débitos inscri-

tos em Dívida Ativa e ajuizados,
quando acontece a cobrança da
dívida na Justiça.  A instituição
desse programa também atende a
uma solicitação do Tribunal de
Contas do Estado, que cobra medi-
das eficazes dos municípios para
que os contribuintes regularizem
suas pendências financeiras com os
cofres públicos municipais.
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Dermatologista da Santa
Casa de Piracicaba fala
sobre o câncer de pele

O câncer de pele ganha desta-
que em dezembro, mês de consci-
entização sobre a doença, e o der-
matologista do plano Santa Casa
Saúde Piracicaba, Gabriel Guido,
fala sobre a importância da preven-
ção diante de um dos cânceres de
maior incidência no País.

"O Dezembro Laranja foi
criado para ampliar a compre-
ensão sobre os riscos do câncer
de pele e a importância da pre-
venção", enfatiza o dermatologis-
ta. "É fundamental disseminar in-
formações sobre a exposição ao sol,
os tipos de cânceres de pele e as
medidas preventivas".

De acordo com dados publi-
cados em fevereiro deste ano pelo
Inca (Instituto Nacional do Cân-
cer), são esperados 704 mil casos
novos de câncer no Brasil para cada
ano do triênio 2023-2025, com des-
taque para as regiões Sul e Sudes-
te, que concentram cerca de 70%
da incidência. No Brasil o câncer
de pele não melanoma é o tumor
mais frequente em ambos os sexos,
correspondem a 30% de todas as
neoplasias malignas.

"O clima tropical, a ideia de
beleza associada ao bronzeamen-
to, além do trabalho ao ar livre por
exemplo na construção civil, favo-
recem a exposição excessiva a radi-
ação solar", alerta o médico.

O dermatologista explica que
os tipos mais comuns de câncer de
pele são o  carcinoma basocelular
(aparece em áreas expostas ao sol,
como rosto e pescoço, e raramente
se espalha para outras partes do
corpo); carcinoma espinocelular
(também associado à exposição so-
lar, afeta áreas como rosto, orelhas,
lábios e mãos, podendo se espalhar

para outras áreas do corpo); e o
melanoma (tipo mais perigoso que
cresce a partir de células que pro-
duzem melanina e pode se desen-
volver rapidamente em qualquer
parte do corpo, mesmo em áreas
não expostas ao sol).

O especialista destaca que a
exposição solar excessiva sem
proteção adequada é um dos
principais fatores de risco para
o desenvolvimento do câncer de
pele. Entre as dicas do derma-
tologista estão a necessidade da
proteção solar.

"Use protetor solar diariamen-
te, mesmo em dias nublados, e rea-
plique a cada duas horas ou após
nadar/suar. Usar roupas proteto-
ras, chapéus e óculos de sol tam-
bém ajudam. Além disso, é impor-
tante evitar a exposição ao sol. Pro-
cure ficar na sombra, especialmen-
te entre 10h e 16h, quando os raios
UVB são mais intensos", disse, ao
salientar ainda a necessidade de
realizar o autoexame. "Fique aten-
to a quaisquer alterações na pele,
como novas pintas, manchas, feri-
das que não cicatrizam ou mudan-
ças em pintas existentes. Consulte
um dermatologista regularmente",
ressalta Gabriel.

Se houver suspeita ou diag-
nóstico de câncer de pele, é funda-
mental buscar orientação médica
o mais rápido possível para avalia-
ção e tratamento adequados. O
câncer de pele é uma preocupação
global, mas a conscientização e a
educação são passos necessários
para reduzir sua incidência. "É pre-
ciso promover a conscientização e
incentivar ações preventivas, visan-
do a saúde e o bem-estar da popu-
lação", conclui o dermatologista.

Dermatologista Gabriel Guido fala sobre a importância da preven-
ção diante de um dos cânceres de maior incidência no País

 Divulgação

Dívidas com tributos são encaminhadas para o Poder Judiciário

Divulgação/Prefeitura
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Unimed Piracicaba faz 53 anos e
reafirma compromisso com a saúde
Cooperativa médica líder na cidade e região foca no futuro para cuidar das próximas gerações; comando é do presidente Carlos Joussef

Hospital Unimed Piracicaba e Centro Administrativo da Cooperativa

Nesta quinta (14), a Unimed
Piracicaba completa 53 anos de
uma história marcada pela dedi-
cação à saúde e ao bem-estar dos
mais de 200 mil beneficiários da
cidade e região. Sob o comando
da diretoria do presidente, Car-
los Joussef, a Cooperativa é refe-
rência nacional em gestão, impul-
sionada pelo constante dinamis-
mo de renovação e inovação.

Nestes últimos meses, a Ins-
tituição tem direcionado esforços
para a integração de tecnologias
avançadas e inteligência artificial
em seu rol de serviços, visando
uma experiência mais completa. A
implantação de soluções como re-

cepção digital – Saúde sem Papel,
telerradiologia, telemonitoramen-
to, telereabilitação, telemedicina –
Einstein Conecta, telepsicologia e
assistente virtual, a Malu, de-
monstram o empenho da Unimed
Piracicaba em proporcionar um
atendimento ágil e eficiente.

“A modernização do parque
tecnológico também tem sido uma
prioridade, evidenciando o com-
promisso da Cooperativa com a
vanguarda no campo da saúde.
Além disso, investimentos signi-
ficativos estão sendo canalizados
para a adequação estrutural, com
destaque para a construção do
Centro de Prevenção e Reabilita-

ção, próximo ao Parque da Rua
do Porto”, contou Joussef.

Com previsão de entrega
para início de 2025, o espaço ocu-
pará uma área de mais de 8,5 mil
metros quadrados, com serviços
voltados à psicologia, fisioterapia,
nutrição, terapias e educação fí-
sica. “Não tenho dúvidas de que
este será o maior centro de cui-
dado e promoção de saúde do in-
terior do Estado”, completou.

De olho no futuro, a Unimed
Piracicaba também planeja me-
lhorias hospitalares para o pró-
ximo ano, com construções de
um complexo hospitalar com
mais leitos – incluindo a área de

oncologia, associada à hemodi-
álise –, além de serviços VIP, cen-
tro cirúrgico e salas de recursos
multifuncionais. Há, ainda, a
implantação de um pronto aten-
dimento exclusivo para crianças
num prédio adjacente ao atual
hospital. “O espaço contará com
seis consultórios, salas de espe-
ra, observação, medicamentos e
procedimentos, além de brinque-
doteca. A proposta é oferecer um
ambiente acolhedor e adequado
ao público infantil”, revelou.

PAI — Joussef destaca a im-
plantação do Centro de Diagnós-
tico por Imagem no prédio do PAI
(Posto de Atendimento Infantil),

na avenida Independência, que
abrangerá exames de tomogra-
fia, ressonância, raio-x, ultras-
som, mamografia e endoscopia,
descentralizando alguns servi-
ços para proporcionar maior co-
modidade aos beneficiários.

“Além disso, o antigo Centro
Administrativo da Cooperativa, na
rua do Rosário, sediará os serviços
de telemonitoramento e medicina
domiliciar, reforçando o compro-
misso da Instituição em oferecer
um atendimento abrangente e aces-
sível aos pacientes que necessitam
de assistência personalizada”.

Para completar, a Unimed Pi-
racicaba apresenta projeto inédi-

to no Brasil: ambulatório pós-
alta. Pioneiro, este serviço agen-
dará reavaliações ambulatoriais
precoces para pacientes que rece-
beram alta hospitalar de diversas
especialidades, garantindo o
acompanhamento nos primeiros
meses pós-tratamento e mitigan-
do possíveis reinternações, além de
priorizar a excelência no atendi-
mento e a segurança do paciente.

“Nossa diretoria pensa nas
próximas gerações. Diariamente,
reafirmamos o compromisso de ir
além, oferecendo, constantemen-
te, o melhor em termos de inova-
ção e atendimento aos nossos be-
neficiários”, finalizou Joussef

Filipe Paes/Unimed Piracicaba
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Brasil 2023: a combinação de
crescimento econômico com
redução das desigualdades
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Alexandre Padilha

Estamos terminando o ano de
2023 superando as expectativas de
muitos analistas que semearam o
pessimismo nas metas de cresci-
mento do país. Este será o primeiro
ano, depois de sete, em que três
coisas estão acontecendo no Brasil
simultaneamente: crescimento
econômico de 3%, inflação contro-
lada e redução do desemprego a
um patamar abaixo de 8%.

Essas são conquistas funda-
mentais para propiciar o desenvol-
vimento econômico e social de qual-
quer país, mas que andavam em
falta no Brasil dos últimos anos.

Tais conquistas são resultado
do esforço do governo e do Con-
gresso Nacional, para assegurar
orçamento público com equilíbrio
econômico, com justiça tributária
e com aumento da arrecadação. É
muito importante destacar que
esse cenário se dá pela retomada
de uma política econômica e social
de credibilidade e pelo reestabeleci-
mento do diálogo entre as institui-
ções e pela recuperação.

O pacto pela união e recons-
trução do país, consolidado entre
governo e Congresso Nacional, es-
tados e municípios, possibilitou vi-
tórias importantes para a reaque-
cer a economia e o emprego.

Em menos de um ano, apro-
vamos o novo Marco Fiscal, esta-
belecemos medidas de combate à
sonegação, como o voto de quali-
dade do Conselho Administrativo
de Recursos Fiscais (CARF), im-
plantamos a taxação das apostas
eletrônicas e dos fundos dos su-
per-ricos e recriamos todos os pro-
gramas sociais que asseguram o
desenvolvimento do país.

Neste primeiro ano, o gover-
no, em diálogo com Congresso,
conseguiu coordenar a pauta legis-
lativa e obteve sucesso na agenda
que propôs. Dos projetos de lei en-
viados ao Poder Legislativo, o go-
verno Lula 3 tem uma taxa de su-
cesso para o primeiro ano melhor
do que o de seus antecessores, abai-
xo apenas de Lula 1 e 2. Ao mesmo
tempo, tivemos taxa de aprovação
de 90% das medidas provisórias
apresentadas - as únicas alterações
feitas foram de natureza adminis-
trativa quanto ao funcionamento
do COAF e da Funasa, sem prejuí-
zo às políticas públicas federais.

Boa parte desses debates foi
feito em parceria com a sociedade
civil, através do Conselho de De-
senvolvimento Econômico Social
Sustentável (CDESS), colegiado que
reúne diferentes setores da socie-
dade para assessorar a Presidên-
cia da República na formulação de
políticas públicas. Na segunda reu-
nião plenária do CDESS, conselhei-
ros e conselheiras apresentaram
recomendações ao presidente Lula,
formuladas após meses de debate
sobre questões cruciais para o Bra-
sil de hoje, como acesso ao crédito,
transição energética e redução das
desigualdades.

Nesta reta final de 2023, esta-
mos confiantes de que o Congresso
dará mais essa resposta positiva à
sociedade, concluindo a votação de
matérias fundamentais, como a
promulgação da Reforma Tributá-
ria, a regulamentação das apostas
esportivas, além da aprovação da
LDO, da Medida Provisória 1158
da subvenção do Imposto sobre
Circulação de Mercadorias e Pres-
tação de Serviços (ICMS), que vai
arrecadar cerca de R$ 35 milhões
para o orçamento da União.

Nossas pautas prioritárias
possibilitaram o aumento do Pro-
duto Interno Bruto (PIB), que deve
encerrar o ano em 3% de expan-
são. O Desenrola retirou famílias
de dívidas, tivemos aumento do
salário mínimo acima da infla-
ção, aprovamos a igualdade sa-
larial das mulheres, retomamos
o Bolsa Família, do Minha Casa
Minha Vida e recriamos o Novo
PAC. Temos um projeto de país e,
nele, a prioridade é colocar o povo
brasileiro no orçamento.

Alexandre Padilha (PT),
médico, professor uni-
versitário, deputado fe-
deral licenciado, ministro
das Relações Instituticio-
nais do Governo Lula
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Deputado Helinho Zanatta indica
R$ 320 mi em emendas à LOA
“Nosso propósito ao apresentar as emendas é garantir recursos e programas
para a nossa cidade e também para a nossa Região Metropolitana”, afirma

Helinho Zanatta ao lado do governador do Estado, Tarcísio de Freitas

Divulgação

Recentemente, o deputado es-
tadual e vice-presidente da Alesp,
Helinho Zanatta (PSD), apresen-
tou emendas à Lei Orçamentária
Anual (LOA/2024) relacionadas
ao fortalecimento da cidade de Pi-
racicaba e da Região Metropolita-
na de Piracicaba (RMP), que so-
mam cerca de R$ 320 milhões.

As propostas têm como ob-
jetivo chamar atenção para a
importância desses assuntos
para a peça orçamentária esta-
dual, que será votada nos pró-
ximos dias na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo.

As emendas, como explica He-
linho, são: custeio de entidades
assistenciais da RMP (R$ 20 mi-
lhões); Centro de Referência no
Tratamento de Pessoas com Au-
tismo (R$ 20 milhões); implanta-
ção de Clínicas Veterinárias para
atender a RMP (R$ 20 milhões);
instalação da Rede Lucy Montoro
(R$ 20 milhões); ampliação da
rede de Ambulatórios Médico de
Especialidades (AME/Hospital
Dia) (R$ 20 milhões); construção
do Hospital da Mulher em Piraci-
caba (R$ 30 milhões);  regulari-
zação fundiária de loteamentos em
Piracicaba (R$ 20 milhões); im-

plantação de programas de cas-
tração de anima is através de
ONGs, na região de Piracicaba (R$
5 milhões); construção de passa-
rela de pedestres em Piracicaba
entre os bairros do Algodoal/Vila
Fátima/Vila Rezende (R$ 10 mi-
lhões); implantação do Programa
Bom Prato na cidade de Piracica-
ba (R$ 5 milhões); construção e
equipamentos para o funciona-
mento do Copom na sede do Co-
mando do CPI 9 da Polícia Mili-
tar, em Piracicaba (R$ 10 milhões);
criação da Faculdade de Medici-
na da Unicamp/FOP no municí-
pio de Piracicaba (R$ 20 milhões);
ampliação dos serviços especiali-
zados da FOP/Unicamp (R$ 10
milhões); recursos para viabilizar
estudos técnicos relacionados a
implantação do Trem Intercidades
para atender Piracicaba e região (R$
10 milhões) e recursos para progra-
ma de recuperação e pavimenta-
ção de estradas vicinais na cidade
de Piracicaba (R$ 100 milhões).

A intenção do deputado, ao
apresentar as emendas, foi de cha-
mar a atenção do Estado para as
pautas da cidade de Piracicaba e
que também contemplam a região.
“Nosso propósito ao apresentar as

emendas é garantir recursos e
programas para a nossa cidade e
também para a nossa Região Me-
tropolitana. Essas áreas também
são bandeiras do nosso mandato
para o fortalecimento e a consoli-
dação da RMP, beneficiando não
somente a nossa cidade, mais
também os outros 23 municípios,
onde moram cerca de 1,5 milhão
de habitantes e que tem uma série
de demandas que precisam ser
atendidas”, diz Helinho Zanatta.

Além disso, Helinho apresen-
tou emendas para melhorar o or-
çamento estadual destinado a di-
versas ações como implantação de
AMEs, clínicas veterinárias, re-
gularização fundiária, pavimen-
tação de estradas vicinais; entre
outras melhorias. Recentemente,
Helinho se reuniu com o gover-
nador do Estado, Tarcísio de Frei-
tas, pedindo a atenção para diver-
sos pleitos que também foram
apresentados na proposta da LOA.
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Docentes e pesquisadores tomarão
posse na Diretoria da ABCA em 24
Eleitos da Esalq estabelecerão conexão com demais membros da diretoria para
consolidar a ABCA numa instituição participativa das grandes decisões nacionais

Promover a ciência agronômi-
ca e a sua importância para a pro-
dução sustentável de alimentos, fi-
bras e energia em benefício da so-
ciedade. Esta é a missão da Aca-
demia Brasileira de Ciência Agro-
nômica (ABCA), que empossará
em 10 de janeiro de 2024, sua
nova diretoria e conselho fiscal.

Entre os novos dirigentes,
encontram-se personalidades que
possuem vínculo com a Esalq,
quer seja como docentes, titula-
res da Cátedra Luiz de Queiroz
ou pesquisadores colaboradores.
São eles Durval Dourado Neto,
João Roberto Spotti Lopes, José
Roberto Postali Parra, Paulo Ce-
sar Tavares de Melo, Evaldo Fer-
reira Vilela e Ruy de Araújo Cal-
das. Estes estabelecerão conexão
com demais membros da direto-
ria para consolidar a ABCA numa
instituição participativa das gran-
des decisões nacionais, com inte-
gração das várias especializações
da ciência e práticas agronômicas.

POSSE — A posse ocorrerá
virtualmente às 10h, na Sala de
Reuniões do Departamento de
Entomologia e Acarologia (LEA)
da Esalq. Inicialmente, o atual
Presidente Roberto Rodrigues
passará o cargo para novo Presi-
dente Evaldo Ferreira Vilela, que
é Titular da Cátedra Luiz de Quei-
roz e Membro do Comitê Gestor
do Centro de Agricultura Tropi-
cal Sustentável - STAC. Na sequ-
ência acontecerá a posse da nova
diretoria e do conselho fiscal.

DIRETORIA
 Presidente Evaldo Ferreira Vilela (Sudeste)
 Vice presidente Reginaldo Barros (Nordeste)
 1º Secretário João Roberto Spotti Lopes (Sudeste)
 2º Secretário José Roberto Postali Parra (Sudeste)
 1º Tesoureiro Durval Dourado Neto (Sudeste)
 2º Tesoureiro Ruy de Araújo Caldas (Sudeste)
 Diretora de Comunicação Mônika Bergamaschi (Sudeste)
 Diretor Regional (Região Norte) Henrique Santos Pereira (Norte)
 Diretor Regional (Região Nordeste) Semíramis Rabelo Ramalho Ramos (Nordeste)
 Diretor Regional (Região Centro-Oeste) Kleber Sousa dos Santos (Centro-oeste)
 Diretor Regional (Região Sudeste) Paulo Cesar Tavares de Melo (Sudeste)
 Diretor Regional (Região Sul) Flávio Anastácio de Oliveira Camargo (Sul)
 
CONSELHO FISCAL
 1º Membro Titular Mariângela Hungria da Cunha (Sul)
 2º Membro Titular Geraldo Majjela Bezerra Lopes (Nordeste)
 3º Membro Titular Carlos Alfredo Carvalho (Nordeste)
 1º Membro Suplente Vânia Moda Cirino (Sul)
 2º Membro Suplente Antônio Félix da Costa (Nordeste)
 3º Membro Suplente Miguel Pedro Guerra (Sul)

A criação da Academia Brasi-
leira de Ciência Agronômica
vem sendo discutida e projeta-
da há mais de 50 anos sendo
o principal idealizador, o profes-
sor engenheiro agrônomo Eu-
des de Souza Leão Pinto (fa-
lecido em 2018). A primeira pro-
posta da Academia foi apre-
sentada em 1963, durante o
Congresso Brasileiro de Agro-
nomia, sendo aprovada por
unanimidade, porém a criação
não foi adiante, devido à ausên-
cia de interesse na época dos
demais pesquisadores. Em
1983, a proposta foi nova-

NOVA DIRETORIA E CONSELHO FISCAL

HISTÓRIA

Academia Brasileira de Ciência Agronômica (ABCA)
mente apresentada em con-
gresso, também aprovada,
mas sem grandes avanços.
Somente em 2010 é que a
ideia foi retomada e a entida-
de foi oficialmente criada, ten-
do sua instalação efetiva em
julho de 2013, durante a 65ª
Reunião Anual da Sociedade
Brasileira para o Progresso da
Ciência (SBPC) que aconteceu
na Universidade Federal de Per-
nambuco (UFPE), em Recife-
PE, no entanto, por questões
de registro em cartório, a Aca-
demia não funcionou de for-
ma efetiva. Com Mauro Car-

neiro dos Santos e a lideran-
ça de Alysson Paolinelli, os
professores da Esalq Durval
Dourado Neto e João Rober-
to Spotti Lopes foram indi-
cados como membros aca-
dêmicos titulares, e o aca-
dêmico fundador Roberto
Rodrigues como presidente.
Um intenso trabalho foi rea-
lizado por toda essa equipe
para junção e adequação
dos documentos originais e
iniciais, montagem do novo
estatuto e subsequente re-
gistro em cartório de Brasí-
lia, concretizado em 2021.

BBBBBENEFÍCIOENEFÍCIOENEFÍCIOENEFÍCIOENEFÍCIO

Prefeito Thiago Silva
assina o convênio
do Projeto Viva Leite

Nesta quarta (13), o prefeito
de São Pedro, Thiago Silva, esteve
com o secretário de Estado de De-
senvolvimento Social, Gilberto Nas-
cimento, no auditório do Centro
Universitário Facens, em Soroca-
ba. Na ocasião, foi assinada entre
as partes a renovação do convênio
do projeto Viva Leite.

"O Viva Leite é muito im-
portante, pois beneficiará crian-
ças de 145 famílias de São Pe-
dro com um complemento ali-
mentar de alto valor nutritivo,
enriquecido com ferro e vitami-
nas", celebrou o prefeito, que
destacou o fato de São Pedro
estar conveniado ao projeto do
Governo de São Paulo desde o
seu início, há exatos 30 anos.

Cada beneficiário do Viva Lei-
te recebe, mensalmente, 15 litros de
leite fluido, pasteurizado e inte-
gral. A distribuição é feita median-
te a celebração de convênio entre
a Prefeitura e a Seds.

CRITÉRIOS - Para acessar
o benefício, é necessário dirigir-
se até a Secretaria de Saúde e
Desenvolvimento Social de São
Pedro e efetuar o cadastro por
meio do CadÚnico, cadastro de
informações do Governo Fede-
ral. Já a distribuição do leite é rea-
lizada no Centro de Referência de
Assistência Social (CRAS). Entre
outros critérios de prioridade, o
Viva Leite atende as crianças de 6
meses a 23 meses de famílias com o
pai desempregado e mãe como
único arrimo financeiro.

Além de todos os documentos
necessários para cadastramento no
Viva Leite, o responsável deve man-
ter a vacinação da criança em dia,
comparecer às palestras informa-
tivas, não faltar, sem justificativa,
à entrega do leite por mais de três
vezes, e levar a criança para pesar e
medir ao entrar no projeto sempre
que solicitado pela Secretaria de
Saúde e Desenvolvimento Social.

Prefeito Thiago Silva e o secretário estadual de Desenvolvimento
Social, Gilberto Nascimento Filho

Divu lgação
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Thermas Water Park destaca-se
entre os melhores atendimentos
Pelo segundo ano consecutivo, o parque se destaca em premiação na categoria Turismo e Lazer em uma das principais plataformas on-line

Nesta semana saiu o resultado do
Prêmio Reclame Aqui, criado para re-
conhecer e valorizar o trabalho de aten-
dimento e relacionamento das empre-
sas junto aos consumidores de todo
Brasil. O prêmio é composto por diver-
sas categorias envolvendo grandes em-

presas no atendimento e reputação de
marca. Na categoria Turismo e Lazer,
o Thermas Water Park se destacou fi-
cando em 1º lugar, dentre os parques
aquáticos, como melhor atendimento
no Estado de São Paulo e o 2º no país.

Das milhares empresas inscri-

tas, 14 foram indicadas para a fi-
nal concorrendo na categoria Tu-
rismo e Lazer, dentre hoteis, re-
sorts, parques temáticos e parques
aquáticos.  O Thermas Water Park,
além das colocações no estado e no
país, ficou em 6º lugar no geral, a

frente de grandes empresas.
"A indicação para a final, sem

sombra de dúvidas, mostra todo o
cuidado do parque no relaciona-
mento com seu visitante. Mostran-
do que o crescimento da empresa
deve ter como objetivo a experiên-

cia positiva do cliente. Pra nós é
uma grande conquista, já que, nes-
tes últimos anos, vem realizando
grandes avanços nos índices de avali-
ações da plataforma, vindo de encon-
tro com a fase de consolidação do Ther-
mas Water Park no setor de turismo",

disse Miguel Diniz, diretor de Marke-
ting e Vendas do complexo.

A premiação do Reclame Aqui
contou com 193 categorias e mais
de 17 milhões de votos. O resulta-
do geral pode ser conferido em
www.reclameaqui.com.br/premio/

Jonathas Carvalho é  o novo gerente geral
Seguindo o planejamento de

consolidação no setor turístico na
cidade de São Pedro, o Grupo J.S.
Andrade, proprietário das marcas
São Pedro Thermas Resort e Ther-
mas Water Park, anuncia mais
uma contratação. Jonathas Carva-
lho, com vasta experiência nacio-
nal e internacional, é o novo geren-
te geral do São Pedro Thermas Re-
sort, reforçando o time de gestão.

"Continuamos seguindo nos-
so Plano Diretor, contemplando
grandes investimentos e aceleran-
do nosso crescimento no setor tu-
rístico. A chegada do Jonathas,
assim como nossos novos direto-
res, Miguel Diniz e Oliver Krause,
irão impulsionar ainda mais o gru-
po e a região como um todo", des-
taca Felipe Andrade, sócio e dire-
tor do Grupo J.S. Andrade.

O novo gerente geral tem em
sua trajetória mais de 20 anos de
Club Med, com foco no lazer e en-
tretenimento, trabalhando em di-

versos países ao redor do mundo
em destinos com sol e neve. Com
passagens pela Américas (Norte,
Central e Sul), Europa, Ásia e Áfri-
ca, também carrega em sua baga-
gem fluência na língua francesa e
espanhola. "Pra mim é uma honra
estar aqui. Sou formado pelo Se-

nac de Águas de São Pedro, que
me possibilitou adentrar ao mer-
cado com conhecimento técnico.
Quando vi a oportunidade de re-
tornar a esta cidade, que afetiva-
mente me enche de memórias posi-
tivas, me deixou animado", disse
Jonathas Carvalho.
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Câmara de Águas aumenta em 540%
os valores para vereadores e prefeito

A Tribuna de São Pedro
Sábado, 16 de Dezembro de 2023A13

Cidade gastará mais de R$ 7,5 milhões para pagar políticos em quatro anos, conforme projeto da Mesa da Câmara; tres vereadores foram contra
Apesar da pressão de popula-

res que acompanharam a sessão, a
Câmara Municipal da cidade de
Águas de São Pedro aumentou os
salários dos vereadores, para pró-
xima legislatura, em 540%, passan-
do dos atuais R$ 1.000,00 para R$
5.800,00enquanto que do prefeito
elevaram dos atuais R$ 10.000,00
para R$ 16.000,00. Nesse projeto,
chamado de "trem da alegria" por
populares, seis dos nove vereado-
res da Casa que votaram favorá-
veis à propositura, também au-
mentaram os salários do vice-
prefeito de R$ 5.000,00 para R$
9.000,00. Enquanto que dos secre-
tários dobraram de R$ 4.000,00
para R$ 8.000,00, e do futuro
presidente da própria Câmara
Municipal para R$ 6.800,00.

O projeto de resolução, de au-
toria da Mesa Diretora da Câma-
ra, presidida pelo vereador Ander-
son Cardoso Teixeira, foi votado na
última terça-feira, dia 12 de dezem-
bro, e recebeu votos favoráveis dos
vereadores  Maria de Fátima Sca-

Apesar de populares se posicionarem contrários ao aumento, seis
vereadores decidiram aprovar o projeto da Mesa Diretora

Os vereadores Nelinho, Mônica e Artur votaram contrários ao pro-
jeto que aumentou os subsídios dos edis e do prefeito para 24

Divulgação

ramello, Sil Cabeleireira, Valter Le-
andro Ferreira, Marco Antonio
Berto e Amauri Camargo Ribeiro.
Os vereadores Nelinho Noronha,
MMônica De Mitry e Artur Barrei-
ra votaram contrários aos au-
mentos e ficaram indignados
com a medida tomada pela mai-
oria dos legisladores da Casa.

O vereador Nelinho Noronha,
por exemplo, que foi o autor do pro-
jeto que reduziu o subsídio dos ve-
readores no atual mandato de qua-
se R$ 4.000,00 para R$ 1.000,00
diz que não tem cabimento esse au-
mento. Com todo esse aumento, o
município irá gastar nos quatro
anos com pagamento dos salá-
rios de prefeito, vice-prefeito, se-
cretários, presidente da Câma-
ra e Vereadores um total de R$
7.593.600,00. "A cidade não
comporta esse descalabro com
o dinheiro público, que deve ser
utilizado para beneficiar a po-
pulação  e não pra enriquecer ve-
readores, prefeito, seu vice, e o seu
secretário. O homem público tem

que servir a população e não se
servir do dinheiro público ", res-
salta. Com esses mais de sete mi-
lhões e meio só para pagar os polí-

ticos da cidade, Nelinho Noronha
diz que Águas de São Pedro teria
total condições de ser uma cidade
ainda melhor para se viver, inclu-

sive para quem ganha menos. "Te-
ríamos médicos especialistas em
todas as áreas, frota nova de veí-
culos para prestar serviços e servir

à população, além de professores
muito melhore remunerados, as-
sim como todo funcionalismo mu-
nicipal", dispara o vereador.

Venda da Sabesp vai na contramão
do que está ocorrendo no mundo

Nelinho Noronha

No mundo inteiro, principal-
mente na Europa, governos que
privatizaram as empresas de sane-
amento básico, como a Sabesp, es-
tão fazendo a reestatização. Ou
seja, estão comprando de volta.
Porque privatizar a água não
deu certo e deu errado porque?
Porque os serviços não melho-
raram e principalmente a tarifa
subiu. Mas o Estado de São Pau-
lo vai na contramão do mundo e
vai vender a Sabesp, uma das cin-
co melhores empresas de sanea-
mento básico do planeta.

Isso mesmo, lucrativa e estru-
turada. Fica aquela pergunta que
tipo de governante vende uma
empresa que é eficiente, premi-
ada e que dá lucro? Tarcísio de
Freitas, que está fazendo uma
jogada bem malandra, como se
diz por aí, para vender a empre-
sa sem te contar toda a história.
Mas eu te conto. Fica aí que você
vai entender. A principal pegadi-
nha da venda da Sabesp e que vai
bater lá no seu bolso.

Na nossa região, a deputada
estadual Professora Bebel (PT) lu-
tou contra a privatização da Sa-
besp, mas a Assembleia Legislativa
de São Paulo aprovou um projeto
de lei que autoriza o governo de
São Paulo a vender uma das em-
presas que fornece água e trata es-
goto mais importante do Brasil e a
quinta do mundo. Na sessão, teve
polícia batendo em manifestante,
teve gás de pimenta na cara, a de-
putada Professora Bebel, o tempo
todo, se posicionou contrário ao
projeto. Já os deputados da nos-
sa região, Alex Madureira (PL)
e Helinho Zanatta (PSD) vota-
ram favoráveis à aprovação
deste projeto e a população de
Águas de São Pedro e Charquea-
da vai sentir no bolso e nos servi-
ços o resultado destes votos.

Na Assembleia Legislativa,
teve de tudo, menos discussão sé-
ria sobre as consequências dessa
venda. E também não teve ninguém
do governo contando a verdade
sobre como o dinheiro vai ser usa-
do. Vamos lá. Uma das promessas
do governo Tarcísio é que a priva-
tização vai fazer a tarifa baixar. Mas
como é que ele vai alcançar esse
milagre de convencer uma empre-
sa privada que só visa lucro a di-
minuir o preço do serviço com mais
dinheiro, claro. Aliás, nesta sema-
na, o governador Tarcísio de Frei-
tas já se contradisse, em entrevista
à imprensa, informando  que as
tarifas vão aumentar.

Seguinte, o governo de São
Paulo contratou uma empresa para
fazer um estudo sobre como ele
deve proceder para vender a Sa-
besp. Só o estudo custou R$ 45
milhões. E o que diz esse estudo?
Basicamente o seguinte vender a
Sabesp não garante que o preço vai
baixar. Então é preciso que o go-
verno coloque dinheiro na empre-
sa privatizada na forma de subsí-
dio para fazer a conta baixar por
algum tempo, não para sempre.

Como é que seria isso? Olha, é
tão fácil que até eu seria capaz de
dar uma sugestão dessa sem preci-

sar cobrar R$ 45 milhões. É fácil.
Só não é certo que o governo pre-
tende criar um fundo com 30% do
dinheiro da venda e, acredite se
quiser, devolver esse dinheiro para
a empresa que compra a Sabesp.
Parece loucura. Parece que você
entendeu errado, mas não enten-
deu. Não, é isso mesmo! A empre-
sa que comprar vai pagar e depois
vai receber uma parte do dinheiro
de volta em troca de baixar a tari-
fa, sem que isso afete o lucro dela.
O governo de São Paulo vai entre-
gar de mão beijada sua principal
empresa premiada, lucrativa e efi-
ciente. Depois, vai simular uma
tarifa mais baixa, usando o pró-
prio dinheiro da venda.

Seria mais ou menos como se
você vendesse o seu carro, depois
alugar se ele e usasse o dinheiro da
venda para pagar o aluguel. 01h00
esse dinheiro vai acabar. Não vai,
não é infinito. E quando esse di-
nheiro acabar, só existem duas op-
ções ou a tarifa vai voltar a subir.
Ou então você vai ter que continu-
ar tirando dinheiro do bolso para
pagar este aluguel, porque o carro
não é mais seu e você precisa dele.

Se o governo vai vender a em-
presa, depois vai usar o dinheiro
da venda para devolver para a pró-
pria empresa. Então, na prática, ele
não está vendendo. O governador
está praticamente doando a empre-
sa para a iniciativa privada. Ne-
nhum lugar do mundo fez um ne-
gócio de maluco desse, mas a gente
vai fazer pelas mãos do Tarcísio. E
aí tem outro detalhe.

Hoje a empresa pertence ao
governo. Se você não estiver satis-
feito com o serviço prestado pelo
governo, como é que você cobra o
seu voto? Não está bom. Muda de
governo. Agora, com a empresa
privatizada, se você não gostar do
serviço, vai reclamar para quem?
Já que não tem concorrência, você
vai comprar água de outra empre-
sa, como se ela é a única fornece-

dora. Qual é a vantagem de você
tirar o monopólio de um bem es-
sencial, como a água da mão do
Estado e entregar na mão de em-
presários? Eu desafio você que con-
corda com isso, a vir aqui nos co-
mentários e citar um único exem-
plo de privatização de monopólio
que tenha dado certo. Os liberais
são privatistas porque eles querem
melhorar o serviço? Não, eles que-
rem ganhar dinheiro e nesse caso,

o nosso dinheiro, que está indo di-
retamente para o bolso deles.

Por isso, a oposição ao gover-
nador Tarcísio de Freitas já avisou
que continuará na luta para, na
Justiça, barrar a venda da Sabesp,
um patrimônio do povo do Estado
de São Paulo.

Nelinho Noronha, ve-
reador de Águas de São
Pedro pelo PT

Fica aquelaFica aquelaFica aquelaFica aquelaFica aquela
pergunta que tipopergunta que tipopergunta que tipopergunta que tipopergunta que tipo
de governantede governantede governantede governantede governante
vende umavende umavende umavende umavende uma
empresa que éempresa que éempresa que éempresa que éempresa que é
eficiente,eficiente,eficiente,eficiente,eficiente,
premiada e quepremiada e quepremiada e quepremiada e quepremiada e que
dá lucro?dá lucro?dá lucro?dá lucro?dá lucro?

A deputada Professora Bebel lutou contra a aprovação do projeto
de lei de venda da Sabesp

O deputado Alex da Madureira foi um dos 62 parlamentarem que
votou pela venda da Sabesp

Deputado Helinho, ex-prefeito de São Pedro e de Charqueada,
votou pela venda da Sabesp
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Grupo Japopici entrega 80
quilos de lacres de latinhas

No último dia 9 de dezembro,
os escoteiros Henrique e Miguel, e
a lobinha Sophia representaram o
Grupo Japopici de Águas de São
Pedro na entrega de 80 quilos de
lacres de latinhas de alumínio para
o Instituto Entre Rodas.

Os lacres foram arrecadados
por meio de projeto desenvolvido
pelos próprios jovens, com apoio
da Secretaria de Educação de
Águas de São Pedro e da Asso-
ciação Plantando Sonhos, que
disponibilizaram os pontos de
coleta. (EMEF Maria Luiza For-
nasier Franzin, EMEI Vida e Asso-
ciação plantando sonhos).

Os objetivos incluíam incenti-
var o cuidado com o meio ambien-

te, captar materiais para descarte
correto e auxiliar instituições com
ações sociais.

Os lacres de alumínio podem
ser convertidos em cadeiras de ro-
das adequadas às necessidades de
crianças com deficiências, geran-
do inclusão social e melhor quali-
dade de vida. As cadeiras doadas
pelo Instituto Entre Rodas são fei-
tas sob medida e de alumínio aero-
náutico, o que melhora a qualida-
de de vida de quem utiliza.

Para participar do proje-
to junte os lacres e deposite
em algum dos pontos de co-
leta. É possível acompanhar
as atividades do Grupo no ins-
tagram @grupoescoteiro_japopici.
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Prefeito João Victor
recebe prêmio por segunda
melhor gestão do país

O prefeito de Águas de São
Pedro, João Victor Barboza, esteve
em Brasília essa semana para rece-
ber o prêmio destaque na terceira
edição do Band Cidades Excelen-
tes, uma parceria do Grupo Ban-
deirantes de Comunicação com o
Instituto Áquila. O evento aconteceu
no Centro Cultural Banco do Brasil
(CCBB). Águas de São Pedro figurou
em 2° lugar do país no Índice de Ges-
tão Municipal Áquila (IGMA) para mu-
nicípios com até 30 mil habitantes. No
ranking geral, a estância aparece como
4ª mais bem colocada.

O objetivo do ranking é incen-
tivar, reconhecer e valorizar boas
práticas de gestão capazes de trans-
formar a realidade dos 5.570 mu-
nicípios brasileiros e melhorar os
serviços prestados aos cidadãos.

O chefe do Executivo água-pe-
drense se emocionou ao receber o prê-
mio e destacou o trabalho em equipe.

"É preciso destacar que o funcionalis-
mo público tem papel crucial nestes ín-
dices que alcançamos. Quando olho
para as secretarias e coordenadorias,
vejo um esforço conjunto e focado em
oferecer o que temos de melhor. Isso é
fundamental para que a administra-
ção planeje e execute as ações que vi-
sam sempre o bem-estar e o conforto
dos água-pedrenses e também todos
que nos visitam", disse João Victor.

AVALIAÇÃO -  O instrumento
empregado na avaliação é o Índice de
Gestão Municipal Aquila (IGMA), que
utiliza conceitos de big data e reúne as
informações públicas mais atualizadas
de todas as cidades do país, além dos
projetos enviados pelas próprias pre-
feituras por meio do site oficial do
prêmio. A plataforma é estrutura-
da com base em IA (Inteligência Artifi-
cial) que, a partir de algoritmos, con-
solidam os resultados de 67 indi-
cadores em uma única nota final.
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PROSA

SAPATINHO NA JANELA
Ivana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de Negri

Todo ano, nesta época
natalina, a porção menina
que mora em mim se agita.
Se eu lhe der chance, sai por
aí rodopiando, a cantar e
dançar, vai logo colocando o
sapatinho na janela e fica an-
siosa patrulhando o céu ren-
dilhado de estrelas, tentan-
do ouvir os guizos das renas
do trenó de Papai Noel. Quer
enfeitar tudo e iluminar a
noite com luzinhas coloridas.
Corre velar o Jesus Cristinho
na manjedoura e se põe a
acariciar os alvos carneiri-
nhos do presépio. Só o que
pede é ver todo mundo feliz.

Mas a porção adulta, que
também mora em mim, desen-
cantada com a vida, tenta a
todo custo conter a outra e
fica a remoer mágoas, rumi-
nar rancores, a curtir triste-
zas e a lembrar dos entes que-
ridos que já partiram. E só anseia por paz, tão procurada, tão almejada.

Desde que empreendi a dolorosa travessia que leva a infância ao
mundo adulto, permanece esse eterno conflito dentro de mim: a par-
cela menina que se extasia diante da beleza e magia do Natal e quer
aflorar sem culpas, e a parte adulta, contida, decepcionada, cheia de
cicatrizes, que perdeu o encantamento e tem medo de ser feliz...

VERSO

TENTATIVA
 Antonio Carlos Fusatto Antonio Carlos Fusatto Antonio Carlos Fusatto Antonio Carlos Fusatto Antonio Carlos Fusatto

Os pensamentos vagueiam,
buscando a forma poética.
Rimas incertas titubeiam,
turbilhão fora de ética.

Surgem do fundo, do meio,
Frases, sem forma e estética.

esboço nos lábios, enleio,
de calma quase patética.

Mão trêmula toma a caneta,
e as palavras se completam,
as que afloram dentro em mim.

Frases soltas ao acaso,
tentando contar um caso.

Um pobre soneto, enfim!

PARADOXOS
Lídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia Sendin

Manhã quente,
Na pele o sol queimava,
Mas a Dama da Noite,

Insistente,
O seu perfume exalava.

Tarde luminosa,
O sol ainda luzia,

Enquanto a lua, ardilosa,
Vinha espiar o dia

Tempo de espera...

Natal vem
chegando...
preparemos

nossos
corações

para receber
o Menino

Jesus

ENTORPECIDA
 Bianca Rosenthal Bianca Rosenthal Bianca Rosenthal Bianca Rosenthal Bianca Rosenthal

Aura segurava um cálice de vinho na mão. Quase não tinha bebido,
apenas degustava. Mas, estava inebriada de paixão. E sorrindo pela casa
caminhava.

Tudo aconteceu tão rápido. Logo ela que não acreditava mais no
amor.  Sofreu muito com aquele sujeito que a subjugava psicologicamen-
te. Dizia que não sabia trabalhar, não gostava de sua comida, que precisa-
va emagrecer e ficar mais bonita.

O interessante é que ela tinha formação em química e biologia,
mestrado em saúde, sendo muito competente em seu trabalho num fa-
moso laboratório que desenvolvia vacinas. De altura e peso medianos,
pele morena, lindos olhos verdes e cabelos castanhos. Sempre teve um
charme especial que foi se apagando quando conheceu aquele homem.
Ele procurava diminui-la. Nunca a aplaudia. Não era violento fisicamen-
te, mas abalou de forma bruta a sua mente.

Ao caminhar pela casa divagava. Jogou fora os retratos antigos que a
atormentava. Recordou das noites que derramou uma cachoeira de lágrimas.

Depois de sofrer com o insolente, dispensou-o e rendeu-se ao amor
novamente.

Promoveu um autodiálogo colocando as cartas na mesa e disse baixi-
nho para si mesma: o tempo pode sim curar as feridas e da dor pode
nascer flores mais bonitas.

E não era efeito da bebida, ainda que o vinho pudesse ser maravilho-
so. Percebeu-se com elevada autoestima. Assentiu e decidiu: merecia ter
de volta o sorriso no rosto. Valorizar e ser valorizada. Antes de mais
ninguém e mais nada, por si mesma ser amada.

Comemorou o amor que resgatou pela pessoa que jamais poderia
abandonar. Levantou a taça de vinho e brindou a Aura!

ooOoo

ENAMORADA DE MIM
Elda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra Silveira

Hoje preciso ser poeta
Inserida neste dia invernal

Sinto-me só!
Quero isolar-me,

O encanto acabou dentro de mim!

Até parece loucura mas...
Eu gosto assim.

Entendendo que sou una,
Mix  com a natureza
Desse belo jardim.

Sou uma rosa, um cravo
Uma petúnia, até um jasmim?

Sou a terra, a grama orvalhada
A água que asperge

Em cima de mim.

Quero ser a esperança
Sem nexo,

Do cotidiano sem culpa
De todo amor só pra mim.

A natureza dá a cada época e estação algumasA natureza dá a cada época e estação algumasA natureza dá a cada época e estação algumasA natureza dá a cada época e estação algumasA natureza dá a cada época e estação algumas
belezas peculiares; e da manhã até a noite,belezas peculiares; e da manhã até a noite,belezas peculiares; e da manhã até a noite,belezas peculiares; e da manhã até a noite,belezas peculiares; e da manhã até a noite,

como do berço ao túmulo, nada mais é que umcomo do berço ao túmulo, nada mais é que umcomo do berço ao túmulo, nada mais é que umcomo do berço ao túmulo, nada mais é que umcomo do berço ao túmulo, nada mais é que um
sucessão de mudanças tão gentis e suaves quesucessão de mudanças tão gentis e suaves quesucessão de mudanças tão gentis e suaves quesucessão de mudanças tão gentis e suaves quesucessão de mudanças tão gentis e suaves que

quase não conseguimos perceber os seusquase não conseguimos perceber os seusquase não conseguimos perceber os seusquase não conseguimos perceber os seusquase não conseguimos perceber os seus
progressos.progressos.progressos.progressos.progressos.

Charles DickensCharles DickensCharles DickensCharles DickensCharles Dickens

PALAVRA DO ESCRITOR:

Uma canção de Na-
tal - Tatiana Belinky
Esta história foi pu-
blicada pela primei-
ra vez , na Inglaterra,
no ano de 1843, por
Charles Dickens, e
aqui temos uma ver-
são recontada por Ta-
tiana Belinky.
Conta a história do
Sr. Scrooge, um su-
jeito muito rico, que
não se preocupava
com as pessoas que
o cercavam. Confor-
mado com a própria
solidão, só se conten-
tava com o acúmulo
de dinheiro, se recu-
sando a qualquer
gesto de solidariedade. Eis que então, na noite de Natal, recebe a visita de
três espíritos natalinos que o levam a viajar para o passado, o presente e
o futuro, confrontando-o com o resultado de suas ações, e depois disso
tudo pode mudar. Recomendamos! Faixa etária: 06 a 08 anos
Encontramos essa história contada em: https://youtu.be/
p40cL2TDaJc?si=syh1WZAcevlFyWm4

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

Charles John Hu-
ffam Dickens
(Portsmouth, 7
de fevereiro de
1812 - Higham,
9 de junho de
1870) foi o mais
popular dos ro-
mancistas ingle-
ses da era vitori-
ana. No início de
sua atividade li-
terária também
adotou o apelido
Boz. As suas
obras gozaram
de uma populari-
dade sem prece-
dentes ainda du-
rante a sua vida
e, durante o sé-
culo XX, críticos
e académicos re-
conheceram-no
como um génio
literário. Os seus

romances e contos são extensamente lidos ainda nos dias de hoje.
No dia 2 de Abril de 1836 (três dias depois da publicação do primeiro
fascículo de "Pickwick"), casou-se com Catherine Hogarth, com quem
teve dez filhos.
 Em 1843, publicava o seu mais famoso livro de Natal, "A Christmas
Carol" ("Canção de Natal"), ao qual se seguiriam outros, com a mesma
temática, como "The Chimes" (1844), que escreveu em Génova na sua
primeira grande viagem ao estrangeiro (se descontarmos a breve incur-
são aos Estados Unidos). Em 1845, "The Cricket on the Hearth" ("O Grilo
da lareira") torna-se também um dos seus maiores sucessos.

NOTÍCIAS
É hoje!
A Confraternização de Natal dos grupos literários de Piracicaba, às15h,
na Biblioteca Municipal.
Leve um prato de doce ou salgado, violão, poesias para ler e muitos
abraços para dar!
Não esqueçam do presente do Amigo Secreto para sortear na hora.

ooOoo
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